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О Е Г О Д Н Я  
В Н О М Е Р Е :

Д В СТРАНЕ ПРОДОЛ 
ЖДЕТСЯ ВЫДВИЖЕНИЕ 
КАНДИДАТОВ В ДЕПУТА
ТЫ

Д  ШИРИТСЯ СОРЕВНО
ВАНИЕ ПО ДОСТОЙНОЙ 
ВСТРЕЧЕ 110-й ГОДОВЩИ 
НЫ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ 
В. И. ЛЕНИНА

К О Л Л Е К Т И В  
И УПРАВЛЕНИЕ

Недавно газета «Красное 
знамя» опубликовала стра
ницу, посвященную опыту 
участия коллектива объеди
нения «Контур» в управле
нии производством («Крас
ное знамя», 6 декабря с. г.). 
Речь шла о работе совета 
бригадиров, постоянно дей
ствующих производствен
ных совещаний для выявле
ния и учета мнения коллек
тива по всем вопросам про
изводственной и обществен
ной деятельности. Объеди
нение заслуженно известно 
в области своими успехами 
в выполнении народнохо
зяйственных задач, дина
мизмом технической поли
тики, выведшим предприя
тие на передовые позиции в 
отрасли. За всем этим—де
ловая и целеустремленная 
работа парткома, хозяйст
венного аппарата, прямо 
скажем, и личные спо
собности руководящего ядра 
коллектива. Многое делает
ся здесь по совершенствова
нию технических сторон уп
равленческой деятельности, 
внедрению экономико-мате
матических методов управ
ления. И вместе с тем здесь 
мы имеем пример наиболее 
полного проявления одной 
из существеннейших зако
номерностей наших дней: 
эффективность управления 
зависит не только от способ
ностей работников аппара
та, не только от степени 
развития техники управле
ния, но прежде всего от сте
пени участия в управлении 
самого коллектива произ
водственников.

Разрабатывая основы де
мократической организации 
нашего общества, В. И. Ле
нин сформулировал требо
вание о решающем значе
нии масс в управлении. Со
временные условия, связан
ные с высоким уровнем по
литического, культурного, 
нравственного развития
трудящихся, настоятельно 
диктуют необходимость уси
ления работы в духе этого 
ленинского требования. Роль 
производственного коллек
тива в управлении подчер
кивалась особо на XXV 
съезде партии. Конституция 
СССР законодательно за
крепила эту роль. На даль
нейшую демократизацию 
хозяйственной жизни,
расширение роли производ
ственного коллектива в уп
равлении производством на
целивает и постановление 
ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР «Об улучшении 
планирования и усилении 
воздействия хозяйственного 
механизма на повышение 
эффективности производст
ва и качества работы». 
Опыт производственного 
объединения «Контур» как 
раз и ценен наиболее пол
ным воплощением в жизнь 
этих требований.

Можно было бы привести 
и ряд других примеров, где 
активное участие коллекти
ва в управлении производ
ством лежит в основе высо
кой стабильности и эффек
тивности работы. Но нельзя 
не видеть и того обстоятель
ства, что эта необходимая 
черта современного стиля 
руководства присуща далеко 
це всем работникам аппара
та управления. Кое-где дает 
себя знать увлечение адми
нистрированием, приказами 
— без всякого учета кол
лективного мнения о при
нимаемых мерах. Директор 
ГПЗ-5 Г. П. Колосов 1 сен
тября с. г. издал приказ о 
введении с начала будущего 
года нового графика рабо
ты, рассчитанного на более 
равномерную нагрузку. в 
каждой смене, более согла
сующегося с графиком ра
боты общегородского транс
порта. Разумная мера. 
Нельзя было не видеть, что 
она затрагивала интересы 
практически каждого работ
ника в многотысячном кол
лективе. Но, согласовав при
каз с заводским комитетом 
профсоюза, дирекция выве
сила его во всех цехах и 
службах и ограничилась 
этим. Только естественное 
недоумение рабочих побуди
ло начать ту разъяснитель
ную работу, которая должна 
была предшествовать при
нятию приказа.

С Е С С И Я  
Н А Р  О

О Б Л А С Т И  О Г О  
Д Н Ы X Д Е П У  Т

С О В Е Т А
А Т О В

Подмена живой организа
торской работы технически
ми расчетами рубежей про
изводства — часто встре
чающаяся ошибка, особен
но среди специалистов и ру
ководителей сельского хо
зяйства. Высчитанная в ка
бинете зоотехника или ди
ректора совхоза, начальни
ка управления сельского 
хозяйства или секретаря 
райкома партии цифра на
доев молока, если она да
же правильно учитывает 
поголовье, зооветеринарное 
состояние стада, наличие 
кормов, — это еще не обяза
тельства коллектива доярок, 
а лишь их основа. Достиже
ние этого рубежа станет 
реальностью, если необхо
димость его поймут и разде
лят умом и сердцем кол
лективы животноводов. 
Иначе будет срыв. За ним 
последует новый техниче
ский расчет уже менее на
пряженных рубежей без 
всякой гарантии их дости
жения. Не в этом ли, 
спрашивается, логика от
ступления ряда ферм и 
хозяйств? Текущая зимовка 
дает много примеров того, 
как энергичное выдвижение 
очередных рубежей руко
водством ферм и совхозов 
сочетается с бесстрастным, 
незаинтересованным отно
шением к ним животново
дов, часто — в силу элемен
тарной неосведомленности. 
Об этом есть смысл напом
нить сейчас, когда во всех 
производственных коллек
тивах идет напряженная 
работа по определению обя
зательств и встречных пла
нов на завершающий год 
пятилетки. Они должны 
стать не только результа
том предельно грамотных 
технических и технологиче
ских расчетов специалистов, 
но и результатом коллек
тивной мысли, учета мне
ния каждого производствен
ника. С этого начинается их 
выполнение.

Не менее важно дать вы
ход активной позиции кол
лектива в определении пу
тей и методов выполнения 
напряженных планов и 
обязательств. Бригадир
монтажников треста Томск- 
нефтестрой В. К. Огийко 
рассказывает: «В прошлые 
годы наш участок делал по 
60 — 80 километров нефтя
ных коллекторов в год. Сей
час делаем меньше двух де
сятков километров. Раньше 
на участке было два инже
нерно-технических работни
ка. Сейчас создано управле
ние, его аппарат насчитыва
ет много людей. Но почему 
же нам стало хуже? Мы 
должны вначале «выбить» 
работу, а потом уже делать 
ее. И «выбивать» не знаем 
у кого: столько стало на
чальников. Говорим, высту
паем, требуем, а положение 
не меняется».

Непонимание роли кол
лектива в управлении про
изводством кроется не толь
ко за такими конкретными, 
частными фактами. С ним, 
как правило, связана не
удовлетворительная работа 
хозяйственного аппарата по 
внедрению прогрессивных 
форм организации труда: 
бригадного подряда и поточ
ного метода в строительст
ве, сквозных бригад на за
водах, безнарядной системы 
в земледелии и других.

Определяя пути выполне
ния напряженных задач за
вершающего года пятилет
ки, в своем выступлении на 
ноябрьском (1979 г.) Плену
ме ЦК КПСС Леонид Ильич 
Брежнев говорил: «О стра
не, о ее экономике думают, 
за них болеют душой тыся
чи и тысячи трудовых кол
лективов, миллионы и мил
лионы сознательных совет
ских граждан. Социалисти
ческий хозяйственный ме
ханизм призван обеспечить 
достойный выход бьющей 
ключом энергии и инициа
тивы».

Руководствоваться этим 
указанием в практической 
повседневной работе — это 
значит для каждой партий
ной организации, хозяйст
венного руководителя найти 
неисчерпаемый источник 
дополнительных резервов 
успешного решения всех за
дач, стоящих перед коллек
тивами.

Вчера в Доме политического просвещения состоялась 
одиннадцатая сессия Томского областного Совета народ
ных депутатов. Председателем сессии избран депутат 
А. Д. Колтыков, секретарем — депутат П. Ф. Фролова.

С докладом «О плане экономического и социального 
развития области на 1980 год» выступил председатель об
ластной плановой комиссии В. Г. Попов. О бюджете об
ласти на 1980 год и об исполнении бюджета за 1978 год 
доложил заведующий областным финансовым отделом 
И. П. Иткупов. Содоклад сделал председатель постоянной 
планово-бюджетной комиссии депутат Н. Ф. Филатов.

В прениях по докладу выступили депутаты: А. П. Га- 
брусенко — первый секретарь Томского райкома КПСС, 
Н. Г. Черкашин — председатель Томского горисполкома,

Л. К. Куштель — зоотехник колхоза «1 Мая» Первомай
ского района, В. Г. Молькин — председатель Колпашев- 
ского горисполкома, Б. И. Белослюдцева — бригадир 
бригады отделочников управления Химстрой, И. И. Ка- 
ляцкий — ректор Томского политехнического института, 
В. С. Шувариков — начальник областного управления 
профессионально-технического образования, А. И. Дем- 
чук — первый заместитель председателя облисполкома.

В работе сессии принял участие ответственный ра
ботник Совета Министров РСФСР Е. П. Огарков.

Областной Совет единогласно утвердил планы эконо
мического и социального развития области на 1980 год, 
бюджет области на 1980 год и отчет об исполнении бюд
жета области за 1978 год.

(Подробный отчет о сессии будет опубликован в одном 
из ближайших номеров газеты).

СОВЕТСКО-АНГОЛЬСКИЕ
П Е Р Е Г О В О Р Ы

20 декабря в Кремле со
стоялись переговоры Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л'. И. Брежнева, чле
на Политбюро. ЦК КПСС, 
■министра иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, члена 
Политбюро ЦК КПСС, мини
стра обороны СССР Мар
шала Советского Союза 
Д. Ф. Устинова, кандидата в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретаря ЦК КПСС 
Б. Н. Пономарева, члена 
ЦК КПСС, председателя 
ГКЭС С. А. Скачкова с 
Председателем МПЛА — 
Партии труда, Президентом 
Народной Республики Анго
ла Жозе Эдуарду душ Сан- 
тушем и членами возглав
ляемой им партийно-госу
дарственной делегации — 
членом Политбюро ЦК 
МПЛА—ПТ, министром обо
роны НРА Энрике Т. Кар- 
рейра, кандидатом в члены 
Политбюро ЦК МПЛА—ПТ, 
министром внутренних дел 
НРА Кунди Паиама, кан
дидатом в члены Политбю
ро ЦК МПЛА—ПТ, замести
телем министра обороны 
НРА Жулиау Матеуш Пау
лу, секретарем ЦК МПЛА— 
ПТ, министром иностран
ных дел НРА Паулу 
Т. Жоржи, секретарем ЦК 
МПЛА—ПТ Афонсу Ван- 
Д ученом.

В ходе переговоров, про
ходивших в дружественной 
обстановке и в духе взаимо
понимания, состоялся об
мен мнениями по широко
му кругу вопросов советско- 
ангольских двусторонних 
отношений, а также поло
жения на африканском

континенте, особенно на 
юге Африки, и другим 
актуальным международ
ным проблемам.

Было с удовлетворением 
отмечено, что советско-ан-- 
гольские отношения плодо
творно развиваются на ос
нове Договора о дружбе и 
сотрудничестве между
СССР и НРА, и выражена 
решимость сторон и в даль
нейшем развивать и углуб
лять эти отношения на бла
го народов обеих стран, в 
интересах укрепления все
общего мира.

Стороны констатировали 
совпадение их позиций по 
вопросам борьбы за разряд
ку международной напря
женности, прекращения 
гонки вооружений, обеспе
чения прочного мира и 
безопасности народов.

На переговорах присутст
вовали:

с советской стороны — 
заместитель министра
иностранных дел СССР 
Л. Ф. Ильичев, референт 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Е. М. Самотейкин, 
посол СССР в НРА В. П. Ло
гинов, член коллегии МИД 
СССР Ю. Н. Черняков, за
ведующий . Отделом МИД 
СССР В. А. Лихачев;

с ангольской стороны —* 
член ЦК МПЛА—ПТ, заме
ститель министра транспор
та и связи Мануэл А. А л 
фреду, член ЦК МПЛА—ПТ, 
(государственный секретарь 
по культуре Антонину Жа- 
синту, министр промышлен
ности и энергетики Альбер
ту Б. Рибейру, заместитель 
министра сельского хозяй
ства Жерману Гомеш, дру
гие официальные лица.

(ТАСС).

ВЫСОКОЕ ДОВЕРИЕ НАРОДА
В обстановке монолитной 

сплоченности советских лю
дей вокруг ленинской пар
тии в стране продолжается 
выдвижение кандидатов в 
депутаты Верховных Сове
тов союзных республик.

Выступая на., предвыбор
ных собраниях, трудящиеся 
горячо одобряют внутрен
нюю и внешнюю политику 
КПСС, выражают реши
мость претворить в жизнь 
решения XXV съезда пар
тии, ноябрьского (1979 г.) 
Пленума ЦК КПСС, достой
но встретить 110-ю годовщи
ну со дня рождения В. И. 
Ленина, успешно выполнить 
задания пятилетки.

В высшие органы государ
ственной власти союзных 
республик трудовые коллек
тивы единодушно выдвига
ют руководителей Комму
нистической партии и Со
ветского государства, рабо
чих, колхозников, предста
вителей народной интелли
генции — лучших сынов и 
дочерей нашей Родины.

«Все, что наметила пар
тия, — выполним!», «Наш 
труд — тебе, Родина!», «Да 
здравствует социалистиче
ская демократия!» — эти и 
другие транспаранты укра
сили огромный пролет ново
го цеха холодной прокатки 
нержавеющей ленты мо
сковского металлургическо
го завода «Серп и Молот». 
Здесь состоялось предвыбор
ное собрание коллектива 
предприятия.

На трибуне — нагреваль
щик металла сортопрокат
ного цеха Л. А. Афонин. Он 
предложил выдвинуть кан
дидатом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР руко
водителя нашей партии и 
государства, верного ленин
ца товарища Л, И. Брежне
ва.

Это предложение собрав
шиеся встретили бурными,

продолжительными аплоди
сментами.

Горячо поддержав пред
ложение товарища по рабо
те, сталевар Герой Социа
листического Труда В. В. 
Клюев выдвинул также 
кандидатом в депутаты пе
редового сталевара комму
ниста В. И. Коптева.

Выдвинутые кандидатуры 
поддержали все выступав
шие на собрании.

Единогласно было приня
то постановление: выдви
нуть кандидатами в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР по Калининскому 
избирательному округу сто
лицы Леонида Ильича 
Брежнева и Вячеслава Ива
новича Коптева.

В торжественной обста
новке прошло предвыборное 
собрание в Институте био- 
органической химии имени 
М. М. Шемякина Академии 
наук СССР.

Заместитель директора 
института В. Т. Иванов 
предложил выдвинуть кан
дидатом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР члена 
Политбюро ЦК КПСС, 
Председателя Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косы
гина.

Поддержав это предложе
ние, старший научный со
трудник А. И. Мирошников 
назвал также кандидатом в 
депутаты высшего органа 
государственной власти рес
публики вице-президента 
Академии наук СССР ди
ректора института Ю. А. 
Овчинникова.

Собрание единогласно по
становило выдвинуть кан
дидатами в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР по 
Октябрьскому избиратель
ному округу Москвы Алек
сея Николаевича Косыгина 
и Юрия Анатольевича Ов
чинникова.

Многолюдное предвыбор
ное собрание состоялось на

Московском государствен
ном подшипниковом заводе 
№ 1. Коллектив предприя
тия .выдвинул кандидатами 
в депутаты высшего органа 
государственной власти 
Российской Федерации по 
Ждановскому избиратель
ному округу столицы члена 

"Политбюро ЦК КПСС, пер
вого секретаря Московского 
городского комитета КПСС 
Виктора Васильевича Гри
шина и термиста инстру
ментального цеха завода 
комсомолку Нину Гераси
мовну Ярцеву.

Кандидатами в депутаты 
Верховного Совета Украин
ской ССР по Бусскому из
бирательному округу Львов
ской области выдвинуты 
член Политбюро ЦК КПСС, 
председатель Комитета пар
тийного контроля при ЦК 
КПСС Арвид Янович Пель
ше и звеньевая колхоза 
имени Мичурина Бусского 
района Герой Социалисти
ческого Труда Мирослава 
Ивановна Веселовская.

На предвыборном собра
нии в колхозе «Украина» 
Белогорского района Хмель
ницкой области кандидата
ми в депутаты Верховного 
Совета Украинской ССР по 
Белогорскому избирательно
му округу названы член 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вый секретарь ЦК Компар
тии Украины Владимир 
Васильевич Щербицкий и 
начальник штаба — замес
титель начальника граж
данской обороны У краин- 
ской ССР дважды Герой 
Советского Союза генерал- 
полковник Владимир Дмит
риевич Лавриненков.

На предвыборном собра
нии коллектива подмосков
ного завода «Электросталь» 
было принято постановле
ние выдвинуть кандидатом' 
в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Электро-

стальскому избирательному 
округу кандидата в члены 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вого заместителя Председа
теля Президиума Верховно
го Совета СССР Василия 
Васильевича Кузнецова.

Предвыборное собрание 
состоялось в подмосковном 
городе Подольске, на меха
ническом заводе имени 
М. И. Калинина. Участники 
собрания единодушно поста
новили выдвинуть кандида
том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Подоль
скому городскому избира
тельному округу секретаря 
ЦК КПСС Ивана Василье
вича Капитонова.

Участники предвыборного 
собрания рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих предприятий 
Кировабадского железнодо
рожного узла выдвинули 
кандидатами в депутаты 
Верховного Совета Азер
байджанской ССР по Киро- 
вабадскому Багманларско- 
,му избирательному округу 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Леонида, Ильича 
Брежнева и машиниста Га- 
занфара Керим оглы Алие
ва.

На собрании коллектива 
нефтегазодобывающего уп
равления «Лениннефть»
принято постановление вы
двинуть .кандидата в члены 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вого секретаря ЦК Компар
тии Азербайджана Гейдара 
Али рза оглы Алиева кан
дидатом в депутаты Вер
ховного Совета Азербайд
жанской ССР по Разин- 
скому избирательному окру
гу Баку.

Рабочие, инженерно-тех
нические работники и слу
жащие Кутаисского авто

мобильного завода имени 
Орджоникидзе на своем 
предвыборном собрании
единодушно выдвинули
кандидатами в депутаты 
Верховного Совета Грузин-. 
ской ССР - по Автозаводско
му избирательному округу 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Сове
та СССР Леонида Ильича 
Брежнева и водителя-испы- 
тателя Героя Социалисти
ческого Труда Бориса Ильи
ча Вашакидзе.

Состоялось предвыборное 
собрание тружеников кол
хоза «Сакартвело» села Ру- 
хи Зугдидского района. 
Здесь было решено выдви
нуть кандидатом в депута
ты Верховного Совета Гру
зинской ССР по Рухскому 

, избирательному округу кан
дидата в члены Политбюро 
ЦК КПСС, первого секрета
ря ЦК Компартии Грузии 
Эдуарда Амвросиевича Ше
варднадзе.

Многолюдное собрание со
стоялось на Саратовском 
авиационном заводе. Участ
ники собрания постановили 
выдвинуть кандидатом в 
депутаты Верховного Сове
та РСФСР по Завадскому 
избирательному округу кан
дидата в члены Политбюро 
ЦК КПСС, секретаря ЦК 
КПСС Бориса Николаевича 
Пономарева.

На предвыборном собра
нии тружеников Уральского 
автомобильного заъода в 
городе Миассе Челябинской 
области решено выдвинуть 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета Российской 
Федерации по Миасскому 
избирательному округу кан
дидата в члены Политбюро 
ЦК КПСС, Председателя 
Совета Министров РСФСР 
Михаила Сергеевича Соло- 
менцева.

Сотни рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих участвовали в 
предвыборном собрании на 
Алтайском заводе агрегатов. 
Здесь было принято поста
новление выдвинуть канди
датом в депутаты Верховно
го Совета РСФСР по Цент
ральному избирательному 
округу кандидата в члены 
Политбюро ЦК КПСС, сек
ретаря ЦК КПСС Михаила 
Сергеевича Горбачева.

На предвыборном собра
нии рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Новолипецкого 
металлургического завода 
было принято постановле
ние: выдвинуть кандидатом 
в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Новолипец
кому избирательному окру
гу секретаря ЦК КПСС 
Владимира Ивановича Дол
гих.

Собрание рабочих, инже- 
нерно-технических работни
ков и служащих Воронеж
ского объединения «Элек
троника» единогласно при
няло постановление выдви
нуть кандидатом в депута
ты Верховного Совета 
РСФСР по Железнодорож
ному избирательному окру
гу секретаря ЦК КПСС Ми
хаила Васильевича Зимяни- 
на.

В Ростове-на-Дону состоя
лось собрание коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих культиваторного 
завода «Красный аксай» 
имени Фрунзе. Участники 
собрания решили выдви
нуть кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
по Пролетарскому избира
тельному округу секретаря 
ЦК КПСС Константина 
Викторовича Русакова.

(ТАСС).
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ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ О БЯЗАТЕЛЬСТВ

Продолжение роста
В начале года в нашей газете были опубликованы со

циалистические обязательства тружеников колхоза 
«1 Мая» Первомайского района. Они ставили своей це
лью увеличить производство молока и мяса на 6—7 
процентов, досрочно справиться с четырехлезщими пла
нами продажи этой продукции государству, поднять се 
качество и товарность, а также добиться высокой уро
жайности зерновых культур и кукурузы.

Год завершается. Как справились первомайцы со сво
ими обязательствами?

В ш лиф овально-сборочном  цехе ’№ 2 по д ш и п н и ко в о го  заво
да труд ится б р игад и р  ком сом ольско-м олодеж ной бригады 
Т. Ф едоренко. Встав на труд овую  вахту  в честь вы боров в 
В ерховны й Совет РСФСР, она ежедневно добивается отл ичны х 
результатов .

НА СНИМКЕ: б р игад и р  Т. Ф едоренко.
.Фото Н. Потапова.

С планами по увеличению 
продуктивности скота, как и 
намечалось, мы справились 
досрочно. По подсчетам на
ших специалистов, произ
водство молока возрастет на 
11,7 процента, то есть мы 
произведем этой продукции 
на 2.054 тонны больше, чем 
было предусмотрено четы
рехлетним планом. На 3 
процента, или на 67 тонн, 
возрастет производство мя
са. Увеличились и объемы 
продажи продукции госу
дарству за счет, главным 
образом, повышения ее ка
чества: молока — на 15,5 
процента (на 2.453 тонны),

мяса — на 1,5 процента 
(больше на 30 тонн).

С выполнением годовых 
планов положение тоже, в 
общем, нормальное. По мо
локу я еще не имею кон
кретных цифр, хотя за год 
от коровы мы получим бо
лее трех тысяч килограм
мов, а по производству мяса 
справились с планом 20 де
кабря.

В полеводстве. Мы обязы
вались в этом году полу
чить с гектара по 20 цент
неров зерна и 280 центнеров 
зеленой массы кукурузы. 
Этого достичь не удалось. 
Причины? Они примерно

те же, что и в других хозяй
ствах области. Однако нам 
■удалось добиться сравни
тельно высокой урожайно
сти — получить с гектара 
по 19,2 центнера зерна и по 
253 центнера кукурузы. За 
эти результаты нашему кол
лективу присужден Звезд
ный вымпел имени Ю. А. 
Гагарина. В целом колхоз 
работает рентабельно, пред
полагаем, что чистая при
быль составит около 200 ты
сяч рублей.

Сейчас наши животново
ды, включившись во Всесо
юзное социалистическое со
ревнование, стремятся до
стойной работой отметить 
110-ю годовщину со дня 
рождения В. И. Ленина, с 
воодушевлением восприняв 
постановление ЦК КПСС в 
связи с этой датой. Что зна
чит для нас работать по- 
ударному? Это успешно 
провести зимовку скота. И 
работники ферм обязались 
увеличить производство мо
лока в зимние месяцы на

67—70 тонн—за счет некото
рого роста поголовья скота, 
повышения его продуктив
ности и качества молока. И 
мяса произведем на 20—30 
тонн больше, чем за этот 
же период 1979 года.

Наши механизаторы при
нимали обязательство всю 
почвообрабатывающую и 
посевную технику отремон
тировать к новому году. 
Они с этим успешно справ
ляются. Сейчас силы сосре
доточиваются на подготовке 
к будущей страде комбай
нов.

В своей работе колхозни
ки всегда равняются на пе
редовиков производства. 
Они у нас есть. Мы с гор
достью называем имена до
ярок Е. У. Горбуновой, В. А. 
Петракевич и А. М. Гринке
вич, которые, успешно вы
полняя свои социалистиче
ские обязательства, уже до
стигли четырехтысячного 
рубежа. Близок к этому и 
скотник Туендатской фермы 
Р. А. Плиско, обслуживаю
щий дойный гурт. В успе
хах передовиков мы видим 
перспективы дальнейшего 
роста колхозного производ
ства.

Г. БАРАНОВСКИЙ,
председатель колхоза
«1 Мая» Первомайского 

района.
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КОНФЕРЕНЦИЯ
ЖУРИЛЛИСТОВ

20 декабря 'состоялась от
четно-выборная конферен
ция Томской областной ор
ганизации Союза журнали
стов СССР.

С докладом о работе за 
отчетный период выступил 
председатель правления об
ластной журналистской ор
ганизации, редактор газеты 
«Красное знамя» А. Н. Но
воселов. Он подчеркнул, что 
вся деятельность работни
ков печати, телевидения, 
радиовещания проходит под 
знаком претворения в 
жизнь решений XXV съез
да партии, последующих 
Пленумов ЦК КПСС. Стер
жнем всей нашей деятель
ности является выполнение 
указаний и рекомендаций 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СС&Р товарища Л. И. Бреж
нева о повышении конкрет
ности, деловитости, опера
тивности выступлений прес
сы, боевитости и принципи
альности в пропаганде вну
тренней и внешней' полити
ки Коммунистической пар
тии и Советского правитель
ства.

Важнейшим событием 
для журналистов было при
нятое в январе 1977 года 
постановление ЦК КПСС «О 
руководстве Томского обко
ма КПСС средствами мас
совой информации и про
паганды». Сейчас вся дея
тельность журналистских 
коллективов области на
правлена на выполнение ре
шений ноябрьского (1979 г.) 
Пленума ЦК КПСС, поста
новлений ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении
идеологической, полити
ко-воспитательной ра
боты» и «О 110-й годов
щине со дня рождения Вла
димира Ильича Ленина», а 
также постановления Цен
трального Комитета партии 
и Совета Министров СССР 
«Об улучшении планирова
ния и усилении воздействия 
хозяйственного механизма 
на повышение эффективно
сти производства и каче
ства работы».

За отчетный период каче
ственно улучшилась дея
тельность первичных жур
налистских организаций, 
повысилась их боевитость.

На Всесоюзном совеща
нии идеологических работ
ников вновь подчеркива
лось, что партия, ее Цен
тральный Комитет всегда 
видели и видят в печати, 
телеведении и радиовеща
нии могучее идеологическое 
оружие, незаменимое сред
ство коммунистического 
воспитания.

В нашей области слово 
партии ежедневно несут в 
массы 2 областные, 16 рай
онных, 20 многотиражных и 
сотни стенных газет. Это 
слово ежесуточно звучит в 
эфире, а мощный и развет
вленный звуко- и телепри
нимающий аппарат доносит 
его до абсолютного боль
шинства населения области.

Не только и не столько 
количеством газет и пере
дач в эфире определяется 
роль средств массовой ин
формации, роль журнали
стов как проводников линии 
партии в массы. Областной 
комитет партии постоянно

напоминает о возрастающей 
роли и ответственности га
зет, радиовещания и теле
видения в решении услож
няющихся задач экономи
ческого и социального раз
вития, в коммунистическом 
воспитании трудящихся, 
заботится о повышении 
идейного уровня, боевито
сти средств массовой инфор
мации и пропаганды, дей
ственности их выступлений.

Докладчик и выступив
шие в прениях заведующая 
нештатным сектором печа
ти Томского горкома КПСС 
В. П. Брестовицкая, редак
тор многотиражной газеты 
политехнического институ
та «За кадры» Р. Р. Город- 
нева, редактор заводского 
радиовещания Б. В; Со
ловьев, секретарь первич
ной журналистской органи
зации областной газеты 
«Красное знамя» В. И. Фе
доров, старший редактор об
ластного комитета по теле- 

' видению и радиовещанию 
В. И. Новик, редактор ше- 
гарской районной газеты 
«Путь к коммунизму» В. П. 
Антошин, заведующий от
делом пропаганды и агита
ции обкома КПСС Р. М. Ро
манов говорили о возра
стающей роли средств 
массовой информации и 
пропаганды, о роли журна
листов как проводников ли
нии партии в массы в ре
шении усложняющихся за
дач экономического и соци
ального развития, в комму
нистическом воспитании 
трудящихся, а также о по
вышении боевитости газет, 
передач радио и телевиде
ния, действенности их вы
ступлений.

Делегаты конференции 
особое внимание уделили 
вопросам повышения поли
тической подготовки жур
налистов, их профессио
нального мастерства, чувст
ву их личной сопричастно
сти к труду совете кого на
рода и личной ответственно
сти за осуществление поли
тики КПСС. Правлению об
ластной журналистской ор
ганизации, подчеркивали 
делегаты, необходимо совер
шенствовать все формы 
учебы журналистов, особен
но работников районных и 
многотиражных газет, мест
ного радиовещания, приви
вать им чувство ответст
венности за слово в печати 
и в эфире.

Делегаты конференции 
приняли постановление, в 
котором определены кон
кретные меры улучшения 
всей деятельности област
ной журналистской органи
зации. Избран новый состав 
правления областной жур
налистской организации и 
ревизионной комиссии.

Состоялся организацион
ные пленум правления, из
бравший состав бюро. Пред
седателем правления обла
стной журналистской орга
низации избран А. Н. Ново
селов. Заместителями пред
седателя правления избра
ны В. А. Кузьмичев и В. Л. 
Паршин. Ответственным 
секретарем областной жур
налистской организации ут
верждена Н. А. Шестакова.

ОЛЛЕКТИВЫ пред
приятий Томской
энергосистемы выпол

нили за одиннадцать меся
цев плановые задания. За 
счет эффективного исполь
зования установленного обо
рудования выработано
электроэнергии значительно 
больше, чем за соответству
ющий период прошлого го
да. Возрос отпуск тепловой 
энергии.

В области построено боль
ше тысячи километров ли
ний электропередачи с
•подстанциями. Важней
шими из них являют
ся высоковольтные ЛЭП 
Чапаевка — Катыльга (для 
снабжения нового нефтяно
го месторождения), Раски- 
но—Чапаевка, Асино — Те- 
гульдет, крупная подстан
ция в Орловке. В стадии за
вершения строительство 
подстанций Вахская, брой
лерной фабрики, свиноком
плекса, в районном центре 
Тегульдет.

Высокое напряжение
Строится ЛЭП-500 кило

вольт Нойо-Айжерская — 
Томская с Подстанцией, от 
которой получит энергию 
первая очередь будущего 
нефтехимического комбина
та.

Продолжаются работы по 
сооружению объектов комп
лекса дальнего теплоснаб
жения. На пиково-резерв
ной котельной этого комп
лекса строители Химстроя 
и монтажники МУ-20 треста 
Центрэнергомонтаж завер
шают работы по монтажу 
водогрейного котла мощно
стью 180 гигакалорий тепла 
в час.

Вся эта реконструк
ция действующего оборудо
вания, режим экономии по
зволили коллективу Томской 
ГРЭС-Н ежегодно снижать 
удельный расход топлива на

выработку электроэнергии. 
За одиннадцать месяцев 
Сэкономлено около 800 
тонн топлива. Второй год 
электростанция работает с 
удельным расходом ниже 
проектного.

В социалистическом со
ревновании в отрасли 
участвуют все, 'каждый тре
тий, из них — ударник ком
мунистического труда. Луч
ших результатов среди 
предприятий энергосистемы 
дсбилась Томская ГРЭС-П, 
которой присуждено перехо
дящее Красное знамя район
ного управления Томск
энерго и обкома профсоюза 
рабочих электростанций и 
электротехнической про
мышленности.

Бригады предприятий со
ревнуются за звание кол

лективов высокой эффек
тивности и качества. Побе
дителями стали бригады 
Александра Андреевича 
Шулятьева, Анатолия Дмит
риевича Фирсова, Владими
ра Филимоновича Скрип- 
ника и Александра Михай
ловича Синицына. Органи
зовано соревнование по 
профессиям, 89 энергетиков 
награждены знаком «Побе
дитель соцсоревнования 1979 
года».

В коллективах изучаются 
материалы ноябрьского
(1979 г.) Пленума ЦК КПСС 
и выступление на нем Л. И. 
Брежнева. С особым инте
ресом энергетики рассмат
ривают вопросы, касающие
ся топливно-энергетических 
ресурсов. Указание Л. И.

Брежнева о бережном, 
экономном их расходовании 
воспринято как боевая про
грамма. Немалая роль в этом 
отводится и потребителям 
энергии. Неплохих резуль
татов добились коллективы 
объединения Сибкабель
(сэкономили около 4 млн. 
киловатт-часов электро
энергии), завода «Сибэлект- 
ромотор». Но есть предприя
тия, где допускается пере
расход энергоресурсов — 
это заводы ГПЗ-5, электро
технический, Московский 
стеклозавод, дрожжевой за
вод и другие.

Немало узких мест и труд
ностей в работе энергети
ков. Трест Сибэнергострои 
ежегодно не справляется с 
планами ввода объектов для

ГРЭС-Н, жилья, теплотрасс. 
Вот и в нынешнем году ос
воена только треть капи
тальных вложений, а такие 
объекты, как золоотвал, бе
реговая насосная, строятся 
многие годы. Не справились 
с задачей по вводу в ны
нешнем году первой очере
ди подстаннии ка 500 кило
вольт и в С МУ-7 Химстроя.

В работе всех коллекти
вов наступает ответствен
ный период — зимний мак
симум. Это потребует от 
всех -звеньев строжайшей 

дисциплины в потреблении 
энергоресурсов, в их береж
ном расходовании.

В. КУЛАКОВ, 
управляющий районным 
управлением Томскэнер

го.
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ГРЭС-Н — одно из передо
вых предприятий в област- 
пом центре. По итогам Все
союзного социалистического 
соревнования энергетикам 
дважды в нынешнем году 
присуждались классные 
места. Планы по отпуску 
электро- и теплоэнергии за 
одиннадцать месяцев пере
выполнены. За счет сниже
ния себестоимости получепо

130 тысяч рублей экономии. 
Для повышения надежности 
работы станции увеличена 
емкость золоотвала, заме
нены горелочные устройст
ва, увеличен напор дымо
сосов на отдельных агрега
тах.

Люди — золотой фонд 
предприятия. Отлично тру
дятся здесь лучший сле
сарь, активный обществен-

I I о  д о л г у  к о м м у н и с т а
В мае 1943 года восемнад

цатилетним пареньком
Афанасий Соснин ушел на 
фронт. 4В составе 23-й воз
душно-десантной бригады 
сражался с врагом на тер
ритории Венгрии, Австрии, 
принимал участие в осво
бождении Вены.

...Апрельской ночью 1945 
года группа разведчиков, 
возглавляемая сержантом 
Афанасием Сосниным, про
никла через линию фронта. 
На одном из хуторов, зате
рявшихся в Альпах, развед
чики захватили «языка». 
Действовали четко и быст
ро. Еще не успел прийти в

себя немецкий ефрейтор, 
как с кляпом во рту был 
отнесен далеко от жилья. 
Без потерь группа верНу- 
ладь в часть. За эту вылаз
ку Афанасий Соснин был 
награжден орденом Красной 
Звезды. Захваченный раз
ведчиками «язык» дал цен
ные сведения.

На груди Афанасия Ти
мофеевича еще одна боевая 
награда —- орден Славы III 
степени (за форсирование 
Дуная).

После войны еще шесть 
лет служил А. Т, Соснин в 
войсках. Вернулся в родное 
село Парабель только в

1951 году. Коммуниста А. Т. 
Соснина сразу же вызвали 
в райкОМ партйи и предло-" 
жили пойти на работу в ми
лицию.

27 лет отдал он делу охра
ны правопорядка и борьбе 
с преступностью, из них 
более половины работая в 
уголовном розыске. Работа 
беспокойная, но очень нуж
ная людям, и Афанасий 
Тимофеевич видел свой 
долг коммуниста в том, 
чтобы безупречно выпол
нять свои обязанности.

В 197.8 году в звании май
ора его по состоянию здо
ровья- проводили на пен

сию. Но ветеран по-прежне
му остается в строю: в каче
стве секретаря районного 
штаба добровольных народ
ных дружин он проводит 
большую профилактиче
скую работу среди населе
ния. Афанасий Тимофеевич 
— частый гость в школе, 
.авторитетный наставник 
■подрастающего поколения. 
К нему идут за советом, 
дверь его квартиры открыта 
для посетителей 1 в любое 
время суток.

В. ЯЦКЕВИЧ,
подполковник запаса.

Н А В С Т Р Е Ч У
В Ы Б О Р А М

В Кривошеинском районе 
завершается оформление 
избирательных участкоз, 
агитпунктов, клубов изби

рателей. Последних в райо
не будет одиннадцать. Они 
откроются во всех сель
ских домах культуры, рас
положенных на централь
ных усадьбах совхозов, а 
также в Доме культуры Ер- 
гайского леспромхоза. На 
совещании секретарей пар
тийных организаций, пред

седателей сельских Советов, 
посвященном начавшейся 
избирательной кампании, 
его участникам были даны 
рекомендации по оформле
нию агитпунктов. примео- 
ные планы их работы. Со
стоялся также районный се
минар работников культ- 
просветучреждений. На нем 
с лекцией «Выборы в СССР

и в капиталистических 
странах» выступила участ
ница агитпробега «Сибир
ская метелица» преподава
тель университета Е. И. 
Ивонина. Кроме того, она, 
а также ее товарищи по 
лыжному агитмарафону 
выступили в трудовых кол
лективах района.

Э. ФЕДОРОВА.

НА ТЕМ Ы  СЕЛЬСКОЙ ЭКО Н О М И КИ  •HHiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiHiiiinmnuiiiiiiiiiiiimiiiHiiHiiim

ВМЕСТО ПОИСКА РЕЗЕРВОВ
С усилением важного 

социально - экономического 
процесса — специализации 
и концентрации сельскохо
зяйственного производства 
Щ знйййтельно повысились 
требования к хозяйствен
ным руководителям. О том, 
йёк Надо хозяйствовать в 
современных условиях, хо
рошо рассказал в своей 
статье председатель колхоза 
«Гигант» Шегарского райо
на В. И. Лещеня («Красное 
знамя», 7 декабря). Он объ
яснил, какой поиск приво
дит' хозяйство к рентабель
ности. Его аргументы дока
зывают, что в основе хозяй- 
г—ртсирй предприимчивости 
должны лежать трезвый 
расчет экономических пу
тей, рациональное исполь
зование внутренних резер
вов. Служебный долг просто 
не дает руководителю пра
ва без предвидения послед
ствий увлекаться сиюми
нутной выгодой. Любой про
счет, а тем более расхля
банность оборачиваются 
большими потерями, сни
жают эффективность конеч
ных результатов.

Если с этих позиций 
оценить действия другого 
руководителя — председа
теля колхоза имени В. И. 
Ленина Зырянского района 
П. В. Носикова, то иначе, 
как противозаконными, их 
не назовешь. Он умудрился 
осуществить по кустарно, в 
частном порядке изготов

ленной смете неплановое и 
нетиповое строительство си
лосной траншеи стоимостью 
35,2 тысячи рублей. Мало 
того, что он нарушил тре
бование, запрещающее
неплановое строительство. 
Он в самом начале благо
словил и другие махина
ции. Землеройные и грузо- 
подъемные работы, укладка 
железобетонных плит — все 
это производилось при по
мощи техники колхозными 
механизаторами. А  возна
граждения, повышенная за
работная плата достались 
преимущественно наемной 
бригаде некого Л. Гогаряна. 
И хотя строительство велось 
с явными нарушениями 
технологии, хотя это творе
ние «шабашников» вообще 
не годилось к эксплуатации, 
Носиков отвалил «строите
лям» 7.236 рублей. Каким- 
то сомнительным путем ему 
удалось «принять» эту тран
шею с «удовлетворитель
ной» оценкой. Но за два года 
эксплуатации в траншее не 
побывало и грамма сило
са. А  в прошлом году в ее 
вместительной утробе бес
следно исчезло свыше ты
сячи тонн корнеплодов...

Но на этом история не .за
кончилась. Пока траншея в 
течение двух лет подверга
лась естественным разруше
ниям, Носиков решил, что 
для нее наступила пора 
второй молодости. И на свет

появился новый документ, 
провозглашавший, что кол
лектив Зырянской МСО при 
строительстве силосной
траншеи (этой же!) выпол
нил строительно-монтаж
ные работы на 34,5 тысячи 
рублей! При этом только 
одна приписка на «укладке 
плит» (все тех же) вырази
лась в четырехкратном 
превышении номинальной 
потребности.

Неужели Носиков не по
нимает, что такое разбаза
ривание государственных 
средств преступно?

Если не понимает, то до
гадывается. Иначе бы в кол
хозе не устроили ревизион
ной группе такой прием, ко
торый вынуждал ее повер
нуть назад. Во-первых, «нео
жиданно» ушел в отпуск 
прораб. А в день приезда 
ревизоров, о чем Носиков 
был предупрежден, в конто
ре покрасили пол—путь к 
документам был отрезан. 
Отложили проверку на не
делю. А  когда пришел и 
этот срок, то председатель 
колхоза с главным бухгал
тером оказались в «служеб
ной отлучке». Детективная 
история -— и только.

Возможно, Носиков уже 
привык руководить колхо
зом с «космического» рас
стояния? Вот уже три года 
возглавляя колхоз, он жи
вет в Семеновке — это в 60 
километрах от Громышев- 
кн!, центральной усадьбы 
хозяйства. Если учесть

качество дорог, то на обо
роты туда и обратно у 
этого председателя-гонщика 
уходит уйма времени. Ведь 
только за период уборочной 
страды, совершено 80 таких 
рейсов! (Это то, что учтено 
в путевых листах). Тут уж 
не до руководства колхозом 
— успеть бы появиться...

Вот такие-то руководите
ли и клюют на удочку «ша
башников», которые куда 
как более изворотливы и 
смекалисты. В этом мы 
убедились и в других кол
хозах Зырянского района — 
«России», имени Карла 
Маркса, имени XX II съез
да КПСС.

Новоявленная наемная 
бригада по изготовлению 
металлической сетки бес
препятственно опустошала 
карманы этих колхозов. С 
помощью нехитрого при
способления «шабашники» 
так наладили производство 
сетки, что в день «заши
бали» до 800 рублей! Да к 
тому же использовали при 
этом государственную элек
троэнергию, которую, конеч
но же, никто не учитывал. А 
цену на свою продмкцию они 
установили сами. Результат: 
если розничная цена для 
панцирно - заградительной 
сетки 70 копеек за квадрат
ный' метр, то «шабашники» 
продавали за 1 рубль 23 ко
пейки без учета стоимости 
материалов. Таким образом, 
переплата составила солид

ную сумму — 46,2 тысячи 
рублей.

Опомнившись, руководи
тели колхоза «Россия» ре
шили сами удариться в 
коммерцию' и предложили 
своим соседям (колхозам 
имени В. И. Ленина и С. М. 
Кирова) 15.894 , метра этой 
сетки по «сходной» цене—5 
рчблей 15 копеек за метр. 
Сделка сулила баоыш в 14,3 
тысячи рублей. В «России» 
уже потирали руки, гото
вясь погреть их на своеоб
разной кооперации. Но их 
маневр в хозяйствах раску
сили.

Как же это все может 
происходить? Ведь должен 
же быть, скажет чита
тель. какой-то контроль, 
хотя бы со стороны бухгал
теров. Мало ли кому что в 
голову взбредет. Правильно, 
должен быть контроль. Но 
вот в колхозе «Маяк» Пер- 
, вомайского района мы 
столкнулись с таким фак
том. Там потребовалось про
вести срочные работы по 
остановке агрегата АВМ. 
Услуги предложила опять- 
таки наемная бригада. Но 
когда дело дошло до окон
чательного расчета с ней, то 
у главного бухгалтера в на
личии не оказалось ни под
рядного договора, ни рас
четных калькуляций за
трат труда, ни проектно
сметной документации, ни 
акта приемки выполненных 
работ... То есть не оказа
лось всего того, что должно 
быть безусловно й на осно
вании чего только и можно 
производить расчеты. Бух
галтер, как контролер, был 
исключен из поля деятель
ности...

Да, в селах строят много. 
Это необходимо для даль
нейшего развития сельско
хозяйственного производст

ва. Но иные руководители, 
размашисто начиная строи
тельство, почему-то обра
щают свой взор не на по
иск внутренних резервов в 
хозяйстве, а на государст
венную помощь. И такое 
иждивенчество, укоренив

шись в сознании, порожда
ет откровенную привычку 
выкручиваться.

Говоря о том, что государ
ство выделяет огромные 
средства для сельского хо
зяйства, Л. И. Брежнев в 
своем выступлении на но
ябрьском (1979 г.) Пленуме 
НК КПСС напомнил также 
и о том, что надо повысить 
спрос за рациональное ис
пользование этих средств. 
Очень верная и своевремен
ная постановка вопроса! И 
надо, чтобы это прочувство
вал каждый руководитель.

Кроме названных предсе
дателей, об этом нужно 
крепко подчмать и дирек
тору совхоза « Батурин- 
ский» Томского района 
А. Н. Обухову. Он, мне ка
жется, побил все рекорды в 
манипуляциях с денежны
ми средствами. Так, госу
дарство выделило совхозу 
219 тысяч рублей с опреде
ленной целью —- на внедре
ние оросительной системы. 
А директор распорядился 
ими по своему усмотрению, 
противозаконно. И еще: 
за изготовление докумен
тации на 10 пленочных 
теплиц он подарил «свое
му»- проектировщику R65 
рублей, хотя работа стоит в 
десять раз меньше. 'Удиви
тельная щедрость! Причем 

таки... за счет госу
дарства.

В. НАЗАРОВ, 
начальник контрольно
ревизионного отдела 

облсельхозуправления.

И М

&

ник Иван Яковлевич Меха, 
старший машинист котель
ного цеха, депутат Томского 
городского Совета, кавалер 
ордена «Знак Почета» Алек
сандр Михайлович Сидоров 
и многие другие.

В. КАЗАНЦЕВ.
* * *

НА СНИМКАХ: старший
машинист турбинного цеха, 
член группы народного кон

троля Александр Яковлевич 
Майков; центральный щит 
управления станции — се
годня дежурит специалист, 
член комитета комсомола 
станции Анна Будзович; 
слесарь по ремонту ав
томатики, ударник комму
нистического труда Влади
мир Ильич Петров.

Фото автора.

Газета выступила. Что изменилось?

В У С Е Ч Е Н Н О М  В А Р И А Н Т Е
18 октября секретарь Аси- 

новского горкома ВЛКСМ, 
начальник городского штаба 
«Комсомольского прожекто
ра» Л. Киприянов в коррес
понденции «Будут ли слова 
подкреплены делом?» под
верг критике руководи
телей ПМК-453 треста 
Томсксельстрой (генпод
рядчик) и СПМК-1065 тре
ста Новосибирсксельстрой- 
электромонтаж (субподряд
чик) за несогласованные 
действия по строительству 
ряда объектов сельского 
профтехучилища № 1 в 
г. А  сине.

Вот что сообщ ил после вы 
ступл ения газеты  начал ьник 
производственного  отдела тре 
ста Т ом сксельстрой  С. О. 
Ш л ен ки н : «Корреспонденция
обсуж дена на производствен
ном собрании в тресте, отме
чено неудовлетворительное 
освоение средств, и вскры ты  
п р и ч и н ы , м еш аю щ ие н ор
мальном у ходу строительства 
СПТУ № 1. Генподрядчиком  
разработаны  м ероприятия по 
безусловном у вводу в э к с 
пл уатацию  в 1979 году ко р п у 
са тео р е ти ч е ски х  зан ятий , к о 
тельной, га р а ж а , эл ектро 
станции  и и н ж е н е р н ы х  сетей, 
которы е  находятся под кон - 
тоолем руководства  треста 
Том сксельстрой . Сдача этого  
объекта  сегодня зависит от 
поста вок за ка зч и ко м  остав
ш ихся материалов».

В ответе обойден молча
нием один из важных объ
ектов — общественно-быто
вой блок, который тоже 
должен был войти в строй 
1 сентября 1979 года. В чем 
дело?

— Не успеваем, — объяс
няет С. О. Шленкин. — За
казчик сам виноват.

Давайте разберемся — в 
чем? С. О. Шленкин приво
дит такой довод: заказчик
не поставил большую часть 
оборудования котельной, а 
та часть, которая была по
ставлена, не соответствовала 
проектной, в результате че
го пришлось переделывать 
фундаменты.

Действительно, фундамен
ты переделывали, только по 
чьей вине?( Оборудование 
для котельной обязан был 
поставить генподрядчик. Это 
он не смог найти котлы, 
необходимые по проекту, и 
тогда заказчика поставили 
перед фактом: или согла
шайтесь на котлы другой 
марки, или за сроки строи
тельства не ручаемся. За
казчик дал согласие. Фунда
менты пришлось переделы
вать по вине самого треста. 
Зачем же теперь с больной 
головы валить на здоровую?

Для завершения работ на 
корпусе теоретических заня
тий не хватает половой рей
ки. Но ее поставляет сам 
трест. Для пуска других 
объектов есть все необходи
мое, только вот рабочих с 
каждым днём становится 
все меньше и меньше: на
строительстве котельной ос
тался один человек, на 
строительстве гаража — ни 
одной). И все меньше ос
тается надежды на то, что 
обещанный С. О. Шленки- 
ным минимум ' будет сделан 
в этом году. В ч>м же за
ключается контроль руко
водства треста?..

Г О Н Щ И К  УХОДИТ «НАЛЕВО»
Так называлась критиче

ская статья, опубликован
ная в «Красном знамени» 
1 ноября этого года. В ней 
говорилось о низком уров
не воспитательной рабо
ты среди спортсменов 
ДОСААФ. В частности, о 
мотогонщиках, которые пе
реходят из секции в сек
цию, оставляя за собой сло
манные мотоциклы, разла
гая своими поступками дис
циплину среди спортсменов.

Председатель м естного к о 
митета ПАТП-3 В. Козлов 
сообщ ил реданции: «Статья об
суж дена на расш иренном  за
седании м естного номитета. 
На нем было указан о , что тра 
диции то м с ки х  вы сш и х  учеб
н ы х  заведений по ра зверты 
ванию  работы  т е хн и ч е ски х  
секц ий  д олж ны  бы ть перене
сены на тран спо ртн ы е  пред
пр ияти я . Заместителю  началь
н ика  ПАТП-3 по воспитатель
ной работе Т, И. Лаеесному 
предлож ено у л уч ш и ть  работу 
по_ подбору молодых водите
лей в м отосекцию . И н с тр у к 
тор  А. И. Л е щ ук пр ед упр еж 
ден, чтобы впредь без согла
сия обкома ДОСААФ и феде
рации м отоспорта спортсменов 
ИЗ д р у ги х  спо рткл уб ов  не пр и 
ним ать».

Мы получили только один 
ответ по конкретным фак
там. Но ведь в статье основ

ной упрек был адресован 
Томскому обкому ДОСААФ, 
который самоустранился от 
помощи федерации мото
спорта в улучшении воспи
тательной работы среди 
спортсменов. Кроме того, в 
статье говорилось, что обком 
ДОСААФ игнорировал ряд 
решений федерации мото
спорта, направленных на 
улучшение оборонно-мас
совой работы, забывал о 
собственных приказах, про
являл непоследовательность 
и беспринципность в рас
пределений техники.

Прошло почти два месяца, 
но редакция так и не по
лучила ответа от обкома 
ДОСААФ на серьезную 
критическую статью. Нам 
приходится напомнить
председателю обкома
ДОСААФ С. И. Богачеву, 
что существует постановле
ние ЦК КПСС, которое ука
зывает на осязательность 
ответа по всем критическим 
выступлениям газет. Это 
не первый случай подобно
го отношения к критике со 
стороны обкома ДОСААФ. 
Редакция ждет ответа.

Л
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SL ХС Д  О  б р  а т ь д о  р а б о т ы

Этот вопрос каждое утро встает перед 
томичами. А  удовлетворительно ре
шается он не всегда. В  редакцию по
ступает много жалоб о плохой работе 
общественного транспорта.

Утром, во вторник, 18 декабря журна

листы «Красного знамени» решили про
следить поминутно'за движением город
ского общественного транспорта, проана
лизировать работу депо и диспетчеров, 
проехать с водителями. Вот результаты 
этого рейда.

. . . Я  А  Т Р А М В А Е

Р е й с
с Г ал и но й 
Г р и н ь к о

Утренние часы «пик» на 
втором маршруте трамвая 
приходятся между 7.30 и 9 
часами. В 7.33 от остановки 
«Южная» отошел трамвай. 
Потом 20 минут пассажиры 
толпились возле диспетчер
ской и на кольцевой оста
новке, на 30-градусном мо
розе. Наиболее нетерпели
вые начали стучать в окно 
диспетчерской. Однако уже 
привыкшая к подобным ут
ренним сценам (хотя и ра
ботает всего месяц) диспет
чер 3. А. Бембель... при
легла отдохнуть.

Почти одновременно на 
остановку подошли три 
трамвая. Пассажиры обра
довались, но, как вскоре вы
яснилось, рановато. Води
телю сделалось плохо, и 
диспетчер вызвала «скорую 
помощь». Трамвай А. Г. 
Самусенок пришел из парка 
почти на .14 минут раньше 
графика. Правда, до конф
ликта дело не дошло: обста
новку разрядила подоспев
шая по графику водитель 
Галина Гринько. Ей-то и до
сталась нелегкая доля — 
забрать многочисленных 
пассажиров, озябших на 
остановках.

Уже возле - вокзала 
Томск-I трамвай стал напо
минать тяжелоатлета, взяв

шегося за непосильную но
шу. Но это были цветочки. 
Ягодки «выросли» на про
спекте Кирова и особенно 
на улице Красноармейской, 
Трудно сказать точно, но 
по крайней мере треть пас
сажиров так и осталась на 
остановках. Чуть свободнее 
стало у электролампового 
завода.

На одиннадцатикиломет
ровом пути до станции 
Томск-Н приливы (правда, 
поменьше, чем на Красно
армейской) повторялись на 
площади Батенькова, у ки
нотеатра «Родина», теле
центра. Однако Г. С. Гринь
ко затратила на маршрут 
около сорока минут и при
шла даже немного раньше 
графика. Думаю, что эта 
опытнейшая работница (ее 
водительский стаж более 20 
лет) сделала в утро 18 де
кабря все, что могла, чтобы 
заменить не вышедших на 
линию товарищей. Но что 
могли сделать семь человек, 
когда на линии должно быть 
14!

С Галиной Степановной 
мы познакомились на об
ратном пути.

— В рейсе—три часа,—го
ворила она, меняя вставку 
предохранителя, — и уже 
средние двери не работают, 
ехать нельзя. А ведь на
сколько легче, когда на ходу 
хотя бы 10—12 трамваев. И 
нам, водителям, и пассажи
рам...

На этот раз все обошлось 
без технической помощи. 
Рейс продолжался. Но на
долго ли? В лучшем случае 
до следующего часа «пик».

ПЕ ШК ОМ
Н А Д Е Ж Н Е Е

Трамвайная остановка 
« Кинотеатр «Родина». 7 
часов 30 минут утра. Одно
временно с той и другой 
стороны подошли по три 
трамвая. Некоторые ваго
ны пустые. До девяти ча
сов утра поезда в сторону 
центра идут с интервалом 
от 2 до 9 минут, но есть и 
затяжные промежутки: 
« единиц'а», идцщая с Чере- 
мошников, вдруг кида-то 
пропадает на 22 и 35 ми
нут, а «двойка», идущая со 
второго Томска, — на 20, 
23 и 32 минуты. Особенно 
тяжелы для горожан за
держки в период с 8 до 9 
часов, когда трамваи на
столько пеоеполнены, что 
ни один, даже хорошо фи
зически подготовленный, 
мужчина не в состоянии 
втиснуться в вагон. Поэ
тому масса пассажиров, в 
том числе с малышами, ни 
на что не надеясь, отправ
ляется, покрякивая от мо
роза, вдоль. трамвайного 
пути пешком.. А до места 
работы, или учебы многим 
далеко.

В сторону Черемошников 
«единица» с 7 час. 30 мин. 
до 9 часов идет с терпимы
ми интервалами, однако 
трижды пропадает на 25 
минут. «Двойка», идущая 
на второй Томск, пропада
ет в это время на 13—38 
минут. Народ терпеливо 
ждет ее до 8 часов 30 ми
нут, затем трамваиидут 
почти пустые.

ТРАМВАЙ
— Куда я на нем поеду? 

До кольца и назад? — в 
проеме трамвайной двери 
рассерженное лицо женщи
ны. — Ты посмотри, — воз
мущенно доказывала она 
стоявшему рядом мужчине, 
— двери чуть держатся, в 
кабине холодно!

— Не кипятись, до обеда 
поездишь, и ладно, — муж
чина подергал дверь и нето
ропливо направился к стоя
щему рядом вагону. А  жен
щина-водитель, выругав
шись, взялась за ручку пе
реключателей скоростей, и 
трамвай тронулся.

Было пять .тридцать утра, 
а в депо уже начался трудо
вой день. Но начался он, к 
сожалению, сегодня неудач
но — трамваи, не успев вый
ти из парка, возвращались 
назад с поломками.

— Отчего решили, что 
только сегодня? — возрази
ла водитель Валентина 
Алексеевна Стрига. — Вче
ра та же история произо
шла — половина трамваев 
на яме простояла. И завтра

1 (1

то же самое будет. Почему 
трамваи (ломаются? Спро
сите лучше, почему мы' в 
таких условиях работаем?

— Одеяла с собой носим, 
чтобы в кабине не замерз
нуть, — поддержали ее стоя
щие рядом женщины-води
тели.

Между тем диспетчер Ни
на Ивановна Чикунова (а 
она вообще-то водитель, 
всего несколько дней заме
щает заболевшего диспет
чера) то и дело вычеркива
ла из графика номера трам
ваев. Вернулся 165-й, ему 
действительно удалось дой
ти только до площади Ба
тенькова (сломалась-таки 
дверь)./ Встали на ремонт 
152-й, 130-й и 145-й...

Теперь посчитаем. С пя
ти тридцати до семи для 
обеспечения нормальной 
работы на. линии должно 
выйти 50 трамваев, а был 
только 41 поезд. В течение 
сорока пяти минут в парк 
сразу же вернулось шесть 
вагонов. Прибавьте еще 
три, которые, как сообщила

центральная диспетчерская 
служба, стояли на «стрел
ках из-за мелких поло
мок» (такой ремонт, как 
правило, продолжается от 
20 до 50 минут).

Более тридцати поездов 
не выезжают ежедневно 
на линии города. Часть из 
них стоит на «яме», осталь
ные не ходят оттого, что не
кому водить. Целый год (!) 
стоят в Перми после капи
тального ремонта восемь 
поездов, и в депо никто па
лец о палец не ударил, что
бы вернуть трамваи.

— Отчего так происходит? 
— спросили мы заместите
ля директора трамвайного 
депо В. А. Казаченко.

— Причин много, — от
ветил Владимир Александ
рович. И начал перечислять: 
нет запчастей, нет сле
сарей, не хватает водителей, 
мало детских садов и т. д., 
и т. п.

Эти проблемы, бесспорно, 
важны, но при чем здесь сяи, 
если речь идет об элемен
тарной ответственности за 
порученное дело? Руководи
тели депо не затруднили се
бя даже тем, чтобы как сле
дует подготовиться к зиме. 
Ударили первые морозы — 
и все грехи вылезли наружу.

I T е ж  д  у  народная

е е нформация Jш ум
( Р ^ епсртеры ТАСС и АПН сообщают

Н е р а з б е р и х а  в д и с п е т ч е р с к о й
В разгар подсчета вы

шедших на линию трамваев 
в центральной диспетчер
ской на площади Батенько
ва появился обеспокоенный 
пассажир.

— Двадцать минут «еди
ницу» жду, закоченел. Ког
да же порядок будет?

— Не волнуйтесь, — не 
отвлекаясь от записей в 
контрольном листе, успокаи
вала пассажира Людмила 
Владимировна Герник. — 
Сейчас «единица» придет.

Затем пояснила:
—.. Из шестнадцати трам

ваев первого маршрута на 
7 часов утра работало всего 
десять, из четырнадцати на 
втором маршруте — де
вять, а на третьем из де
сяти — лишь шесть. К тому 
же пять машин сошли с ли
нии, две сделали всего по

рейсу. Вот и крутим «трой
ки» по укороченному мар
шруту, возвращая их обрат
но от площади Батенькова.

— Пришлите поскорее 
«тройку», видите, сколько 
людей собралось! — на по
роге диспетчерской появил
ся еще один пассажир.

Без пяти минут восемь 
Л. В. Герник, главный ин
женер службы движения, 
подменявшая первый день 
Г. И. Ануфриеву, ушла к 
себе. Молодому диспетчеру 
принялись помогать знав
шие мало-мальски эту ра
боту ревйзоры.

— Наташа! Наташа! Это 
диспетчерская по выпуску? 
Три бригады нашли, одна 
потерялась. Помоги!

— Ой, — сокрушались 
женщины, два трамвая про
глядели.

. . . НА Т Р О А Л Е Й  Б У  СЦ И А В Т О Б У С Е

В «догоняш ки»
Остановка «Автопарк», 

расположенная на Иркут
ском тракте, далека от дру
гих маршрутов обществен
ного транспорта. Пешком от
сюда в центр города не пой
дешь. Вот хронология мы
тарств пассажиров утром 
18 декабря.

7 час. 45 мин. Троллейбу
са нет уже минут десять. 
В морозной дымке переми
наются с ноги на ногу не
сколько десятков ожидаю
щих. Показывается вдали 
троллейбус. Не доезжая до 
посадочной площадки мет
ров 150, он останавливается. 
Толпа срывается с места и 
бежит к троллейбусу. Но 
тот набирает скорость и 
проходит мимо остановки.

Подпрыгивают на морозе 
мамаши с ребятишками на

руках, остальные делают 
короткие пробежки для ра
зогрева. Народу все больше. 
Если сейчас подойдет даже 
пустая машина, она не смо
жет вместить всех. Трол
лейбус подходит. Косо на
кренившийся, он с тяже
лым скрипом лишь наполо
вину открывает двери. Вти
скиваются туда трое моло
дых людей, да и то с по
мощью тех, кто подталки
вает их снаружи.

Проходит еще 5—10 ми
нут. Зеленый огонек такси 
действует на ожидающих, 
как электрический разряд. 
Многие срываются с места и 
бегут к машине. Таксист 
берет пассажиров с детьми. 
Проходит еще десять минут.

8.00. час. На дороге виден 
троллейбус. Среди ожидаю

щих происходит перестрое
ние. Но троллейбус № 170, 
как' и предыдущие, не доез
жает до остановки. Бежать 
к нему по обледеневшей до
роге отваживаются лишь 
смельчаки. Но перед их но
сами двери захлопываются.

8 час. 03 мин. Опять, не 
доезжая до остановки, в 150 
метрах тормозит троллейбус 
№ 161. К нему бегут, и спять 
машина обходит пассажи
ров на вираже.

Итак, за полчаса у авто
парка остановился только 
один троллейбус. Взял он 
троих. Статистика очень 
невеселая.

Подобное происходит на 
Иркутском тракте в мороз 
и зной, в дождь и снег. Это 
уже стало традицией. О том, 
что троллейбусов на этом 
маршруте не хватает, наша 
газета уже писала. Видимо, 
дальше так продолжаться 
не может. Нужны решитель
ные меры.

ЕСЛИ Б Ы  КАЖДЫЙ ДЕНЬ...
С оправданной долей 

скептицизма выходили лю
ди на остановку «Ул. 
К. Ильмера» троллейбусного 
маршрута № 4. Это третья 
от конечной остановка;
здесь обычно сесть в трол
лейбус мало надежды:
машины «проскакивают», а 
в те, что останавливаются, 
протискивается несколько 
человек. Отчаявшиеся идут 
пешком к трамвайной оста
новке у кинотеатра «Роди
на», другие — на проспект 
Ленина. Так бывает в лю
бую погоду.

Утро же 18 декабря стало 
приятным исключением. 
8.30—9.30. Час «пик». А  на 
Ьстановке не накапливается 
и десятка пассажиров—че
рез каждые четыре-пять 
минут подкатывает трол

лейбус и забирает всех. Пас
сажиры даже недоумевают. 
Их обескураживает такая 
аккуратность: «Если бы бы
ло так каждый день...».

— Приятно сегодня было
работать, -— —- рассказывает 
диспетчер на площади им. 
В. И. Ленина Т. С. Андреева. 
—Из восемнадцати троллей
бусов на линии были все. 
Правда, выход одной маши
ны задержался на час. За
фиксировала я всего два 
сбоя: «округлила» рейсы
79-й и 168-й машин. Поэтому 
и не подпирали троллейбусы 
друг друга и почти не было 
больших интервалов между 
ними.

— Такая работа вполне 
объяснима, — говорит дис
петчер на Каштаке Л. Н. 
Панова. — Когда все маши

ны на линии да дисципли
нированы водители, сбоев в 
часы «пик» не бывает. А в 
те дни, когда готовность 
троллейбусов падает, на
чинается нервотрепка: сни
маются машины с других 
маршрутов, чтобы вывезти 
людей с Каштака. Лихора
дит и нас, и другие маршру
ты. Потому и считают пас
сажиры исключением такие 
дни, как сегодняшний. Хотя 
надо' сказать, что на чет
вертом маршруте все реже 
серьезные сбои в работе 
транспорта.

Вывод напрашивается сам 
собой: главная причина сбо
ев — техническая готовность 
троллейбусов. Все остальное 
обеспечивается легче. Чет
вертый маршрут может ра
ботать четко!

К У Д А  НИ
В Е З Д Е  К Л И Н

Наш разговор с 3. С. Фа
теевой, диспетчером второго 
маршрута троллейбуса, про
ходил на производственном 
фоне: постоянно на пульте 
загоралась лампочка, и не
видимые участники тран
спортного процесса инфор
мировали Зою Семеновну о 
сошедших машинах, об из
менениях обстановки на 
«двойке». В большое окно 
бь!ло видно, как в стылой 
дымке подходят на конеч
ную остановку троллейбу
сы, а водители бегут по мо
розу за указаниями. Миха
ил Сбкойрй эй! ляну л  в теп
лую комнату Йа графиком. 
Он подтвердил сказанное 
3. Фатеевой:

— Трудная сегодня обста
новка. Вместо положенных 
по графику шестнадцати 
налицо только одиннадцать 
машин. Два троллейбуса 
сломались в пути. Ясное де
ло, на'грузка ложится на 
других. Пассажиры берут 
машины штурмом. Ущерб 
двойной: перегрузки ведут к 
поломкам, к тому; что мно
гие едут без билетов.

Владимир Мельников об
служивает третий маршрут, 
заехал в парк из-за неис
правности. Он недоволен ор- 
гг'Щзашгей тру.” ": «О ка
кой культуре обслуживания 
можно вести речь, если мы 
не справляемся с пасса

жиропотоком? Чтобы пере
везти всех с Иркутского 
тракта, необходимо пускать
троллейбусы как минимум 
через три минуты. Сейчас 
же машины ходят через 
пять—шесть минут».

В диспетчерской нам 
удалось взять небольшое 
интервью у Э. Г. Мухачева, 
заместителя директора трол
лейбусного депо по эксплуа
тации. Вот как прокоммен
тировал он положение:

— У нас, как в пословице: 
«Куда ни кинь—везде клин». 
Сегодня в семь утра на ли
нии было на десять машин 
меньше положенного. Ес

ли учесть, что и автобусни
ки не полностью закрывают 
графики, то можно понять, 
откуда берутся жалобы пас
сажиров. Чем объяснить не
полный выход? Нехваткой 
водителей, низким качест
вом ремонта подвижного со
става. По этой причине мно
го сходов с линии. Нельзя 
не сказать и о дорогах. Вот 
свежий пример: у Дворца
культуры «Авангард» по 
проезжей части бежит вода. 
В мороз наледь образуется 
за пару часов, И это не един
ственный пример. Нередки 
случаи, когда у машин лр- 
паготря рессоры. Дорожной 
службе, спепавтохозяйству 
горкомхоза следует лучше 
заботиться о состоянии дорог.

КОГДА ПАССАЖИР ДОВОЛЕН
Седьмого декабря автобус 

№ 19 изменил свой маршрут 
—начал перевозить жите
лей второго Каштака. Таким 
образом, они получили воз
можность доезжать до цент
ра двумя путями: по 22-му 
маршруту и по 19-му, кото
рый идет через Дальне-Клю
чевскую.

Раньше на линии «Юж
ная — Каштак» работало 
семнадцать автобусов, те
перь их двадцать два: де
сять по 19-му и двенадцать 
— по 22-му. ,

Население микрорайонов 
Каштака постоянно растет. 
Вовремя попасть на работу, 
к примеру, со второго Каш
така до недавнего времени 
удавалось не всем. Как об  ̂
стоят дела сейчас? С этой

целью корреспондент редак
ции отправился на конеч
ную остановку в микрорай
оне.

Раннее утро. На остановке 
народу уже на два автобу
са, и люди все подходят. 
Даже пять минут ожидания 
на морозе кажутся бесконеч
ными. Но вот, наконец, и 
автобус. Сверяюсь с графи
ком в диспетчерском пунк
те, который расположен тут 
же: машина пришла по рас
писанию. Проходит минута 
— автобус «забит» до отка
за, но многие остались на 
холоде. Следующая машина 
забирает почти всех, однако 
не успевает дойти до сле
дующей остановки, как 
здесь, на конечной, опять 
толпа. Подходит 19-й. Люди

устремляются к открытым 
дверям, и те, кто половчее, 
через секунду оказываются 
в салоне. Автобус, не оста
навливаясь, выходит ■ на 
разворот, двери по-прежнему 
открыты, и пассажиры за
прыгивают на подножки на 
ходу. Разворот окончен. Пе
ред носом у очередного 
смельчака хлопают дверцы, 
автобус № 39—62 набирает 
скорость...

— Безобразие! Наведите 
порядок! — требует солид
ный манор у диспетчера. 
Та что-то пытается объяс
нить пассажирам, а я смот
рю в график. Водитель 
опоздал на несколько минут 
и, чтобы окончательно не 
выйти из графика, решил 
сэкономить Бремя... на пас
сажирах.

ТО ГУСТО, ТО ПУСТО
Второй маршрут троллей

буса и автобуса. Остановка 
«Ул. Тверская» на проспекте 
Фрунзе. 7 часов 30 минут. В 
сторону ДСК и эмальпроиз- 
водства прошел троллейбус. 
Затем был де'сятиминутный 
перерыв. На остановке за это 
время скопилась толпа, кото
рая хлынула к подошедшим 
вместе автобусу и троллейбу
су. Через 7 минут подошел 
еще один троллейбус, однако 
люди на остановке остались. 
Возможно, это те, которые 
ждали автобус на Академго
родок. Через 3 минуты подо
шел автобус, еще через пять 
минут — автобус и троллей
бус. Через три минуты — 
снова тот и другой вместе. В 
8 часов 05 минут мимо оста
новки, не останавливаясь, 
проскочил троллейбус. Не ус
пели пассаИсИры возмутиться, 
как следом показался авто
бус.

Однако после такого интен
сивного движения—снова де
сятиминутный перерыв, пока
завшийся в 30-градусный мо
роз вечностью. С интервалом 
в 3 минуты прошли друг за 
другом три троллейбуса. В 8

часов 30 минут, наконец, по
дошел автобус, которого за
ждались пассажиры, следую
щие до Академгородка.

Встречное движение, то есть 
в сторону Черемошников. 7 
часов 30 минут. Проскочили 
мимо остановки два автобу
са, не останавливаясь. Третий 
остановился. Через 5 минут — 
троллейбус, еще через 3 ми
нуты—снова троллейбус, и по
чти сразу — автобус. Потом 
подошли два троллейбуса, но 
остановился один. Затем с 
интервалом в две-три мину
ты — автобус, троллейбус, ав
тобус.

И вновь десяти'минутный 
перерыв. Показался троллей
бус, но проехал остановку, за
тормозив метров через десять. 
Люди кинулись догонять, но в 
переполненный салон мало кто 
попал. Затем через три-че
тыре минуты пошли троллей
бус, автобус, троллейбус...

Вывод можно сделать та
кой: хотя второй маршрут и 
насыщен транспортом, но нет 
равномерности движения. 
Причем это в начале мар
шрута, а в середине его ритм 
еще больше нарушается.

Затем в микрофоне разда
лось:

— Здравствуйте, товари
щи диспетчеры! Начинаем 
утрейнюю планерку.

— На восемь утра, — до
кладывали женщины общи
ми силами, — из сорока ма
шин на линии лишь 25...

Толпа под окнами диспет
черской в это время то рос
ла, то убывала. Наконец 
схлынула совсем. В это вре
мя, в 9.00, на смену заступи
ла опытный диспетчер Л. С. 
Черных. За полчаса она на
вела порядок на маршрутах. 
Будь это двумя часами 
раньше, не было бы стол
потворений на остановках. 
Но в службе движения не 
позаботились о том, чтобы 
на время «пик» — с 6 до 9 
часов утра — у пульта де
журил опытный работник, 
а не новичок.

Заключение
Итак, самый 

главный вывод 
состоит в том, 
что работа об
щее т в е н н о г о  
транспорта в го
роде пока не- 
удовл е т в о р и- 
тельна. Улучше
ние, стабиль
ность которого 
вызывает сомне
ние, 4 отмечается 
лишь на Кашта
ке. На осталь
ных маршрутах 
трамвая, трол
лейбуса, автобу
са — прежние 
неурядицы, осо
бенно в часы 
«пик». Плохо ор
ганизована ре
монтная служба, 
неразбериха в 
диспетчере к и х, 
порой недиецип- 
линиоованы во
дители.

Обществ е н н ы й 
транспорт составля
ет неотъемлемую 
часть жизни област
ного центра. От него 
зависит очень многое 
в жизни города. Со
вершенно ясно, что 
нужны решительные 
меры для налажи
вания всех служб 
транспорта. От соот
ветствующих хозяй
ственных руководи
телей, коллективов 
транспортных пред
приятий требуются 
не очередные «меро
приятия», а реаль
ное и безотлагатель
ное улучшение ор
ганизации рабо
ты т р а н с п о р т а .  
Контроль за ним 
прост: в нем каждый 
день участвуют ты
сячи горожан, рас
считываясь за недо
статки транспорт
ников снижени
ем производитель
ности труда, испор
ченным настроением 
и здоровьем.

В рейде принимали 
участие:
Н. Губская, Л. Мер- 
цалова, В. Моисеев,
В. Мокрушин, Н. По
ла, - Л. Сердюк,
Э. Стойло в, А. Со
ловьев, В. Федоров,

Ю. Щербинин.

Заявление Политкомиесии ЦК ПКП
ЛИССАБОН, 20 декабря. Состоявшиеся в Португалии 

выборы в -местные органы власти стали важным поли
тическим актом, ознаменовавшимся успехом Союза за 
единство народа (СЕН), в который входят Португальская 
коммунистическая партия и Португальское демократиче
ское движение. Об этом говорится в опубликованном 
здесь заявлении Политкомиесии ЦК ПКП.

Итоги выборов, отмечается в документе, подтвердили, 
что большинство избирателей по-прежнему находятся на 
стороне демократических сил.

Коммунисты значительно расширили свое влияние в 
целом по стране и впервые завоевали мандаты во мно
гих органах местной власти, включая те районы, кото
рые традиционно находились под контролем реакцион
ных сил.

Результаты голосования подтвердили решимость тру
дящихся защитить прогрессивные преобразования в 
португальской деревне, национализацию и другие завое
вания апрельской революции.

В документе подвергается резкой критике политика 
руководства социалистической партии, которая часто 
шла на открытые союзы с реакционными силами, чтобы 
помешать победе Союза за единство народа. Вместе с 
тем ПКП вновь призвала к единству коммунистов, со
циалистов, другие демократические силы и заявила о 
готовности проанализировать создавшееся положение, 
чтобы принять меры для отпора реакции и защиты де
мократии.

Политкомиосия ЦК ПКП указывает, что победа на вы
борах «демократического альянса за новое большинство» 
не может рассматриваться как отражение воли народа, 
поскольку входящие в него консервативные партии 
применяли методы социально-политического, экономиче
ского и религиозного давления.

В О О Р У Ж Е Н Н Ы Е  

П Р О В О К А Ц И И  К И Т А Я
ХАНОЙ, 20 декабря. За месяц, прошедший после де

вятого заседания второго раунда вьетнамо-китайских 
переговоров, состсявшегося 22 ноября, правящие круги 
Пекина совершили ряд новых вооруженных провокаций 
в пограничных районах. Вьетнама, говорится в опублико
ванном здесь сообщении вьетнамского информационного 
агентства ВИА.

В нем указывается, что, помимо китайских дивизий, 
дислоцированных в непосредственной близости от гра
ницы, в районы, расположенные за пограничной зоной, 
переброшено еще несколько воинских частей. По желез
ной дороге и на грузовиках в пограничные районы до
ставляются вооружение и другие военные материалы, в 
непосредственной близости от границы постоянно совер
шают полеты китайские военные самолеты.

Китайские солдаты неоднократно вторгались на вьет
намскую территорию в провинциях Хатуен, Хоанглиен- 
шон, Лангшон и других.

Так, 23 24 и 25 ноября китайские солдаты, поддержан
ные артиллерией, неоднократно вторгались в ряде райо
нов провинции Хатуен на вьетнамскую территорию, со
вершили нападения на несколько деревень. Среди граж
данского населения есть убитые и раненые, уничтожено 
много жилищ, нанесен значительный материальный 
ущерб местному вьетнамскому населению. 13 декабря в 
той же провинции китайцы вторглись на вьетнамскую 
территорию в районе Намнгат и совершили нападение 
на вьетнамское воинское подразделение. Встретив дол
жный отпор, они вынуждены были убраться восвояси. 
Позднее здесь же вьетнамская территория была обстре
ляна из минометов и пулеметов.

10 декабря, указывает ВИА, два китайских военных 
корабля вточглись в территориальные воды Вьетнама в 
провинции Куангнинь и открыли огонь по вьетнамскому 
рыболовному судну. Среди рыбаков есть жертвы этой 
вооруженной провокации.

П Р О Т Е С Т  П Р О Т И В  
КЛЕВЕТНИЧЕСКИХ ИЗМЫШЛЕНИЙ

ПНОМПЕНЬ, 20 декабря. Министерство иностранных 
дел Народной Республики Кампучии заявило решитель
ный протест против клеветнических измышлений офи
циальных кругов Вашингтона и Пекина о том, будто 
Вьетнам применяет в Кампучии отравляющие вещества.

В распространенном здесь кампучийским информаци
онным агентством СПК заявлении представителя МИД 
НРК подчеркивается, что эта клевета распространяется 
именно в тот момент, когда вьетнамский народ оказы
вает значительную помощь Народно-революционному 
совету и народу Кампучии в преодолении голода, стаби
лизации жизни населения и восстановлении экономики.

Нельзя забывать, подчеркивается в заявлении, что 
именно американские империалисты в широких мас
штабах применяли ядовитые химические вещества во 
время своей агрессивной войны против народов Вьетна
ма, Кампучии и Лаоса. В период агрессии против СРВ 
пекинские экспансионисты без малейшего, колебания 
устраивали варварские расправы над мирным вьетнам
ским населением, отравляли источники воды на времен
но оккупированных ими территориях.

Клеветнические измышления Пекина и Вашингтона, 
заявил представитель МИД НРК, направлены на внесе
ние раскола между народами стран Индокитая, обман 
мировой общественности и прикрытие своих преступле
ний и замыслов против кампучийского народа.

Приговор военного трибунала
ТОКИО, 20 декабря. Военный трибунал Южной Кореи 

приговорил к смертной казни семерых участников рас
правы над диктатором Пак Чжон Хи. Среди них — быв
ший директор южнокорейского ЦРУ Ким Дэ Кю. В при
говоре прямо говорится, что убийство было совершено с 
целью захвата власти. В этой связи местные наблюдате
ли отмечают, что поспешное осуждение на смерть 
небольшой группы лиц — не что иное, как попытка 
утаить имена других участников заговора.

В Сеуле стало известно о специальном докладе воен
ного командования, взявшего реальную власть в Южной 
Корее  ̂после переворота 12 декабря. Авторы доклада 
фактически признали, что высшие военные чины, 
тесно связанные с США, замышляли широкий заговор с 
целью убрать полностью дискредитировавшего себя ма
рионетку Пак Чжон Хи, спасти от краха сам диктатор
ский режим. Говоря о причинах ареста неделю назад так 
называемых «умеренных» генералов, составители докла
да утверждают, что трое из арестованных были «храни
телями секретного фонда», куда участники заговора 
вносили крупные денежные суммы. О причастности юж
нокорейского генералитета во главе с бывшим начальни
ком штаба армии Чон Сын Хва к убийству Пака стало 

§ известно из показаний главного обвиняемого Ким Дэ Кю. 
В Правда, впоследствии, видимо, под нажимом властей, он 
В изменил свои показания.

ч
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По извилистой реке 
Плыл остяк на обласке. 
Стар остяк Николка,
За спиной — двустволка. 
Трубкою подымивал, 
Всякое подумывал: 
«Худо будет нам теперь, 
Шибко худо будет — 
Убежит на север зверь, 
Рыб и птиц убудет.
Мне начальник говорил 
Долго и красиво.
Будто дырку пробурил 
Он до керосина. 
Понаедет, мол, сюда 
Шибко много люду. 
Будут строить города, 
Фабрики повсюду.
А  попробуй прокорми 
Эти вот оравы...
Разве только комары 
Людям будут рады!
Да еще грозит беда, 
Вовсе худо cTpwppr. 
Молояых-то города 
Из тайги поманят.
И пойдут на этот зов, 
Будут в чем-то правы. 
Тропы дедов и отцов 
Скроют скоро травы...» 
По извилистой реке 
Плыл остяк на обласке. 
Словно дым из трубки, 
Вились думы-думки:
«Ну, а, может, ничего — 
Может, обойдется?
То, что издали черно, — 
Светлым обернется.
Не помрет душа тайги 
На родных просторах. 
Ведь сидят не дураки

В городе, в конторах. 
Если будут города 
Рядом, а не где-то,

Может, внучка никогда 
Не оставит деда.
Майка — девка ничего!
В бабку вышла видом.
За начальника того 
Внучку, может, выдам.
Там и правнуки пойдут,
Помаленьку подрастут.
Никуда не надо ехать —
Дела хватит им и тут.
Научу тайгу любить,
Передам заботч...
Эх, подольше бы пожить — 
Поглядеть охота!»

2. БУДНИЙ ВЫЛЕТ
(МОНОЛОГ ВЕРТОЛЕТЧИКА)

Край нарымский без дорог —
Мгла таежная, болота,
Снег по горло. Оттого-то 
Вертолетчик — парь и бог.
И сказать могу без трепа,
Вез бтзавады напускной:
Был бы глух без кептолета 
Здешний север нефтяной.
Тут не выдммки, а факты, —
Мы порой без выходных 
Возим сменщиков на вахты 
И провизию для них.
Возим почту и детали,
И солярку, и мазут.
И не зря за нефть медали 
Вертолетчикам дают.
Будний вылет — ако диво!
Ну, а радость—отчего?..
Вижу справа командира — 
«Педагога» моего.
Вот уж кто достоин чести —
Славный мастер! Экстра-класс!
Он летит со мною вместе,
На весь мир гпемевший ас!
И не верится, что вправду 
У  него огромный стаж.
Он во Франции награду 
Взял за высший пилотаж.
Вскоре, лаврами увенчан,
Понял: пройдена черта.
Этот взлет не бесконечен —
Вот и хватка уж не та...
И сказал друзьям: «Не спорьте —
Это ясного ясней:
Я. наверно, нужен в спорте 
Да на севере — нужней».
Крут вираж его... Да что там!..
Знаю, тянет иногда
Выдать «бочку» или «штопор»,
Как в недавние года.
Чтоб смешались воедино 
Солнце, небо и земля.
Да бескрылая машина 
Не сильна на «вензеля»...
Видно, вправду я везучий,
Коль с Петровичем знаком. .

Для меня счастливый случай • 
Стать его учеником.
Знаю, соль его уроков 
Въестся в память с этих пор... 
Чертит линию барограф — 
Самопишущий прибор.
Он полет опишет верно. 
Досконально, как педант: 
Высота полета, время —
По осям координат.
Высота полета — время, 
Диаграммной ленты ход.
А ведь в этих измереньях 
Человека жизнь течет:
Или рвется дерзновенно 
В небо траесбй пулевой,
Или стелется смиренно 
Вдоль отметки нулевой.
Мне дороже тропок ровных 
Радость взлета, виражи —
Чтоб зашкаливал барограф 
Человеческой души!
Вертолет ревет винтами, 
Стылый воздух в клочья рвет, 
Над сугробами и льдами,
Над чащобами плывет.
Там внизу, на снежной пене,
С высоты невелики,
В страхе сгрудились олени 
У  извилистой реки.
Грубый рокот вертолета 
Кровь оленью леденит.
Все тревожней год от года 
У  зверей таежный быт.
Но, вступая в это царство,
Мы природе не враги,
Хоть она карает часто 
За неверные шаги.
Вот он, этот вид красивый,
А  по сути — горький вид: 
Кожурою ‘ апельсинной 
Вездеход в снегу горит. 
Вездеход с земли канадской 
Полпланеты обогнул 
Да в трясине васюганской 
Ненароком затонул.
А  ведь золотом оплачен 
Каждый винтик и рычаг!..
Он и в жизни много значит, 
Каждый выверенный шаг.
В ней трясины есть поглубже, 
И непросто выбрать путь, 
Чтобы в тине равнодушья 
Невзначай не затонуть,
Чтобы вдруг на сытость быта 
Не сменять мечты свои,
Чтоб душа была открыта 
Счастью, боли и любви...
И, видать, недаром это — 
Намекая и дразня,
В клубе девушки куплеты 
Распевают про меня: 
«Вертолетчик молодой,
Забери меня с собой.
Я певгчая такая —
Не найдешь другой такой.

«Тарахтелочку» свою 
Приземли у дома,
Я ведь так тебя люблю —
Даже неудобно.
Прибегу на танцы в клуб 
Я без опоздай ья.
Не за форму ты мне люб —
А за содержанье!..»
Ну и ну!.. Поди узнай-ка,
Кем написаны слова!
Звонче всех поет их Майка,
Вся светясь от озорства.
А когда танцует Майка, —
Затаив дыханье, стой!
Так над Обью кружит чайка 
В летний полдень золотой. 
Счастьем плещет глаз веселы:: 
Озорная глубина...
Вот он, вахтовый поселок,
Где работает она.
Ряд вагончиков, а рядом —• 
Общежитий корпуса.
Будет вахта с зимним садом 
И бассейном. Чудеса!
В глухомани, где морозы 
Иногда за пятьдесят,
Запветут мимозы, розы 
И фонтаны зажурчат! __
Запинаясь, мчится Майка 
От стогювского балка.
На плечах ее фуфайка.
Под ногами вьется лайка 
Вроде серого клубка.
Но над крохотной площадкой 
Вертолет уходит ввысь.
Машет Майка рыжей шапкой, 
Словно просит: Отзовись!..
Скоро встретимся, а там уж. . 
Словно брошчсь в «затяжной»:
— Хшгшь, Майка, выйти замуж? 
Слушай, будь моей женой! 
Увлеченья прежде были —
Как смешны теперь они!
А  любовь подъемной силе 
Чем-то все-таки сродни.
Темень близится. Но вот он —
В яркой пляске огневой —
Лерзко вставший нал болотом 
И тайгою Стрежевой!
Выл февраль морозом скован. 
Здесь тринадцать лет назад 
Вертолетчиком Сурковым 
Первый высажен десант.
Вырос город. Но, как прежде, 
Забывая про покой,
Он, Сурков, — на самом стрежне 
Бурной жизни стрежевской.
С ним увидимся в порту мы,
Буду встрече этой рад.
Эх, дала бы мне Фортуна 
Свой таежный Нефтеград!
Вот и все — полет окончен.
Вяло замерли винты.
А душа терять не хочет 
Ощущенье высоты.

3. Н Е Б Е С Н Ы Й  
Г Р У З О В И К
Вадим Васильич Заболотский, 
Всесильный шеф аэрофлотский, 
Точнее — славный замполит, 
Сказал, внезапно уступая:
— Лети, коль есть нужда такая, 
Хотя порядок не велит.
Итак, да здравствуют полеты!..
Меня приветствуют пилоты,

• Их рук пожатия крепки.
Лечу для ЛЭП возить опоры! 
Взревели дружные моторы,
Взметая вьюги языки.
И вертолет над этой вьюгой 
Поднялся медленно, с натугой — 
Ведь на подвеске груз тяжел. 
Свирепо стынь рубя винтами, 
Завис над жидкими кустами 
И развернулся, и — пошел!
Пошел он, будто бы отважась, — 
Почти физическая тяжесть 
Сковала мускулы мои.
Я замер, страх свой проклиная 
И каждой клеткой вспоминая 
О притяжении земли.
Порою мы не понимаем,
Что тоже грузы поднимаем — 
Сомнений грузы и забот.
Тревог, .виньт, обид булыги...
Чем тяжелей души вериги.
Всегда тем радостнее взлет.
Но жалок взлета труд никчемный, 
Коль ты ничем не отягченный, 
Когда мечты и те — пусты.
Когда ни дерзости, ни риска... 
Летим над поймою так низко,
Что видно заячьи следы.
Садимся в просеки-ущелья — 
Острей не помню ощущенья.
Тайга в двух метрах от винта. 
Один просчет — пиши пропало!.. 
Казаться вдруг желанной стала 
И безопасной высота.
Пилотов лица стали строже.
А  вертолет охвачен дрожью — 
Весь, от кабины до хвоста.
Все ближе, ближе снег... И скоро 
Легла на просеку опора.
Чтоб вскинуть в небо провода. 
Пойдут в урманы несЬтячые 
По этим жилам дни иные,
Неся в них силу и тепло,
Сминая быт урманный с хрустом.
А мы летим за новым грузом —
И так весь день, пока светло.

К = к вертолет с незримой ношей. 
Садится солнца шар продрогший. 
Хрустят в тиши кристаллы льда — 
в  морозных сумерках с работы 
V  пут усталые пилоты,
Мне в память входят навсегда.

(Окончание следует).

П р а з д н и к
м у з ы к и

В морозное декабрьское 
воскресенье празднично оде
тые ребята вместе со своими 
родителями спешили в кон
цертный зал Томской фи
лармонии. Сегодня они — хо
зяева этого светлого, наряд
ного и торжественного зала. 
Здесь шел концерт уча
щихся и преподавателей’ 
детской музыкальной шко
лы № 1, посвященный 
Международному году ре
бенка.

На сцене — оркестр народ
ных инструментов, кото
рым руководит А. В. Сала- 
ев. Взмах дирижерской па
лочки — и полились в зал 
чарующие звуки. Затем на 
эстраду выходят юные скри

пачи, пианисты, баянисты, 
оркестранты...

Интересно прозвучала 
композиция Д. Кабалевско
го «В сказочном лесу», ис
полненная зшащимися млад
ших классов хорового отде
ления (руководитель Л. Л. 
Немирович-Данченко), сти
хи читала И. Б. Медведева.

В концерте прозвучало 
много произведений Д. Ка
балевского, так как в школе 
недавно состоялся конкурс 
на лучшее исполнение пе
сен и пьес этого композито
ра. На отчетном концерте 
лучшие музыканты демон
стрировали свое мастерство.

Завершился праздник вы
ступлением хора младших и 
старших классов (руководи
тель Г. Н. Богданова). Чи
сты, звонки голоса детей, 
они поют о Родине, мире, 
счастливом детстве.

т. СОКОЛ.

МУЗЫКАЛЬНЫЕ
МИНУТКИ

— А  теперь ты, Маша, — 
приглашает на круг воспи
тательница, и малышка, не 
смущаясь, начинает танец. 
Старательно притоптывая, 
она радостно улыбается. 
Дружно хлопают ей товари
щи по детсадовской группе, 
ведь все они не только зри
тели, но и артисты.

С большим вниманием к 
детям, к их интересам, за
просам работает коллектив 
детского комбината № 7 
манометрового завода. Ув
лечь ребятишек пением,

танцами стремятся воспи
татели Л. В. Севастьянова, 
Л. И. Рогозина, Т. И. Стель
мах, С. А. Котова, Г. А. Ка
дочникова, музыкальный 
работник Н. А. Булгакова. 
Дружный педагогический 
коллектив детского комби
ната придерживается мне
ния замечательного совет
ского педагога В. А. Сухом- 
линсхого: «Музыка — это
самый благоприятный фон, 
на котором возникает ду
ховная общность воспитате
ля и детей». Приобщение 
малышей к миру прекрас
ного, к миру добра — тако
ва главная цель музыкаль
ных занятий в детском ком
бинате. А. КОСИНЫНА, 

пенсионерка.

ЗАМЕТКИ ЮРИСТА

БЕРЕГИТЕ
В Лагерном саду у мону

мента Славы — торжествен
ная смена караула. Чеканят 
шаг юные твардейцы. Мно
жество доброжелательных 
глаз следят за ними. В Том
ске это впервые...

Маленькая сухонькая ста
рушка склонила седую го
лову, а по морщинистому 
лицу катятся слезы. В сол
дате, принимающем ору
жие из рук Матери-Роди
ны, она увидела своего сы
на, которого так и не дож
далась из огненного пекла...

Наши матери! Сколько 
им довелось пережить, ис
пытать. С первых дней жиз
ни мы испытываем ласку, 
чувствуем тревогу матери 
за нас. Мать может не 
спать ночами, оберегая по
кой 'ребенка, может отда
вать ему не только лучший 
и последний кусок, но и 
жизнь по капле. И какая 
бы мать ни была — добрая 
или строгая, — она остается 
матерью, которая произвела 
нас на свет, дала нам жизнь. 
Только за одно это каждый 
человек должен чтить ее.

К сожалению, нам, юри
стам, приходится сталки
ваться с равнодушием и 
бессердечностью некоторых 
граждан к своим матерям. 
Недавно, к примеру, народ
ный суд Молчановского 
района взыскал алименты 
с Елены Августовны Лауб 
в сумме 20 рублей ежеме-

м а т е р е "
сячно на содержание мате
ри Эмалии Кондратьевны 
Лауб.

Дочь обратилась с жало
бой в областной суд: «...Я с 
таким решением не соглас
на. Мать необъективно по
дошла к разрешению вопро
са о взыскании с меня али
ментов. У  меня есть сестра, 
с которой мать тоже долга
на была взыскать алимен
ты. Но она этого почему-то 
не сделала. Следовательно, 
я иск не признаю!» -— за
ключила жалобу Е. А. Лауб.

При рассмотрении мате
риалов гражданского дела 

■выяснилось что у Е. А. Ла
уб среднемесячный зарабо
ток составляет 304 руб. 45 
коп. На иждивении у нее 
никого нет, дети взрослые. 
В то же время мать получа
ет пенсию в сумме 45 руб
лей и живет одна. В суде 
она пояснила, что здоровье 
у нее плохое й ей прихо
дится нанимать людей, что
бы сделать ремонт, загото
вить дрова и т. д., поэтому 
она и просила взыскать с 
дочери деньги.

Исходя из требований за
кона, а также с учетом ма
териального положения ис
тицы и ответчика, суд при
нял решение о взыскании с 
Е. А. Лайб в пользу матери 
20 рублей ежемесячно.

Областной суд оставил без 
изменения решение Молча- 
новского народного суда, а

жалобу ответчика — без 
удовлетворения.

Мать обратилась за по
мощью в суд. Это значит, 
что сын или дочь глубоко 
обидели ее своим невнима
нием и бессердечностью. К 
сожалению, есть еще даже 
и такие «дети» — те, кото
рые поднимают руку на их 
родивших.

И. Лобастов •— человек с 
высшим образованием, ра
ботал когда-то на ответст
венной работе, но, пристрас
тившись к водке, потерял и 
квалификацию, и уважение 
людей. Трудовая книжка 
запестрела штампами «при
нят» — «уволен». Последнее 
место работы Лобастова — 
Томское а виа предприятие,
но и здесь он был на грани 
увольнения. Водка сделала 
свое: Лобастов стал замкну
тым, на работе трубил, а 
дома с особой жестокостью 
относился к больной мате
ри, запрещая жене кормить 
ее. Однажды, напившись до 
беспамятства, он избил 
мать, и она умерла. «Как 
может носить земля таких 
людей?» — спросит каждый 
из нас.

Лобастов понес наказание 
по закону. Но проснется ли 
у него совесть, которая су
лит страшней всякого суда 
и наказывает больней лю
бого наказания?

«Берегите матерей!» — 
сказал Расул Гамзатов. А 
мне хотелось бы напомнить 
кое-кому: как вы сегодня 
относитесь к своей матери, 
так завтра ваши дети будут 
относиться к Г"'".

М. УСКОВ, 
член областного суда.

Н О В О С Т И
МОСКВА. В единственном 

матче международного тур
нира на призы «Известий», 
проходившем 20 декабря, 
хоккеисты Финляндии вы
играли у сборной Швеции— 
4:2 (1:1, 1:0, 2:1). После этой 
победы сборная Финляндии 
обеспечила себе на турнире 
третье место.

ЛЕЙК-ПЛЭСИД (США). 
На предолимпийском турни
ре, проходящем в столице 
зимних Игр 1980 года, хок
кеисты второй сборной 
СССР уступили второй 
команде Чехословакии . со

В управлении внутренних 
дел облисполкома состоя
лись двухдневные сборы на
чальников инспекций отде
лений пожарного надзора 
районных и городских отде
лов внутренних дел, на
чальников частей и отрядов 
военизированной и профес
сиональной пожарной охра
ны. О состоянии противо
пожарной безопасности и 
соответствующих задачах 
рассказал начальник отде
ла пожарной охраны УВД 
облисполкома В. А. Кули
ков. подчеркнув, что за 11 
месяцев этого года по срав
нению с таким же периодом 
минувшего года в области 
несколько сократилось ко
личество пожаров, матеои- 

| альные потери уменьши
лись на 37.2 процента. Ре-

X  О К К Е Я
счетом 1:3 (1:0, 0:2, 0:1). Шай
бу у проигравших забросил 
Игорь Капустин.

Шведы победили олим
пийскую сборную Канады— 
8:1 (7:1, 1:0, 0:0).
ОТТАВА. Продолжают ус

пешное турне по Канаде 
хоккеисты московского
«Спартака». В Реджайне 
они со счетом 11:2 (6:1, 2:1,
3:0) выиграли у команды 
«Реджайна петс». Две шай
бы в ворота соперников за
бросил Алексей Костылев.

(ТАСС).

же стали пожары в Томске.
Впрочем, это не дает осно

ваний для самоуспокоения. 
Поэтому участники сборов 
главное внимание сосредо
точили на мерах, предотвра
щающих бедствия.

В сборах приняли участие 
заместитель начальника уп
равления полковник Н. Ф. 
Вышегородцев, секретарь 
парткома УВД В. М. Ивани- 
щев, председатель област
ной организации Все
российского ,добровольно
го пожарного общества 
П. И. Воронин. заведу
ющий облоно М. Д. Шипу- 
лин, работники объедине
ний Томлеспром и Томск
нефть, ряда других органи
заций.

Д. НОВОСЕЛОВ,

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А
МОСКВА

10 00. «Впра»я». 11.00, 
«АБВГДейка». 11.30. «Для вас, 
родители». 12.00. «Больше хо
роших товаров». 12.30. «Утрен
няя почтят. 13 05. «Это вы мо
жете». 13 55. 'Т’июаж «Споптдп- 
то». 14.10. «Здоровье». 15 00. 
«Москвичка». Телеклуб. 16.00. 
«Сегодня в мире»., 16.15. «Се
годня — День энергетика». Б 
передаче принимает участие 
министр энергетики и элек
трификации СССР П. С. Непо
рожний. 16.30. Музыкальная 
прогоамма к Дню энергети
ка. 17.15. «Наше обозрение». 
Ведущий — политический обо
зреватель. Ю. А. Летунов.
18.00. С. Соловейчик. «|5атага 
«Семь ветров». История 6-я. 
18.45. «Очевидное — невероят
ное». 19.45. Мультфильмы. 
20.15. «9-я студия». Ведет В. С. 
Зорин. 21.15. «Вкус хлеба». 
Фильм 3-й. «Хлеб и люди».
22.30. «Время». 23.05. «К ито
гам межзональных шахматных 
t v d h h p o b  в Рио-де-Жанейро».
23.30. «На прекрасном голубом 
Дунае». Концерт из произве
дений И. Штрауса. 00.40. Ново
сти.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.00. «Фильм — детям». 
«Случай в саду». 16.15. Студия 
«Юность». «На ообйте друж
бы». 16.45. Новая кинохроника.
17.00. Цв. Спортивная про
грамма.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

К А К  П Р Е Д О Т В Р А Т И Т Ь  П О Ж А Р Ы

22 декабря. Первенство 
СССР по хоккею с шайбой. 
Класс «Б». «Буревестник»
(Томск! — «Заполярник» (Но
рильск).

Начало — в 17 часов.

22 декабря. «В этом милом 
старом  доме» — 19-30.

Е ЗШ Е Н
СЕГОДНЯ 

D КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

Горбун» — 9, 13, 15. 17, 19, 
«Болеет парус одинокий» 
11.
имени М. ГОРЬКОГО
[Молодая жена» — 9. 10-50, 
40. 14-30. 16-20. 18-10. 20,
50 «В ы прям ись, Дельфина» 
8-40. 10-20. 12. 13-40, 15-20. 
18-40, 20-20. 22. Зал ки н о - 

эники. «Яиденко», «Счастли- 
е берега «Олимпии». «Куна- 
р  _  остров  вулнанов», 
пацимир Ш нейдеров» — 9.
15 11-30, 12-45, 14. 15-15,
30, 17-45.

«ОКТЯБРЬ»
:< По то н ко м у  льду» (две се- 
к) — 9, 12. 15, 18. 21. «Моло- 
ч жена» — 8-40. 12-10. 14.

17-50. 19-40! 21-30. М ульт- 
эр ни к № 89 — 10-30.

«ПИОНЕР»
Мультфильм «Больш ое путе 

ш ествие Болена и Лелека» —•
9. 10-40. 12-20. 14, 15-40, 17,20. 
«Н еподдаю щ нзся» — 19 70-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Н езнаком ка» (две серии! — 

9. 12, 15. 18. 20-40. «Иван Гроз
ный» (две серии) — 9. 12. 17.
20. М ул ьтсб оп ни к ЬЬ 64 — 15.

«СИБИРЯК»
«Не покидай  меня. Амира»

-— 11. 12-40. 14-20. 16, 17-40.
19-20. 21. М ул ьтсб орн и к К» 88 
«H v, погоди!» (12-й выпуск) — 
9-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Лю бовь моя, печаль моя» 

— 17. 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Леди Каролина Л эм» (две 

серии ) — 14,-17-50, 20-30.

Томский горхлебторг
проводит набор на курсы 
касснров-контролеров. При
нимаются лица не моложе 
17 лет, срок обучения — 6 
месяцев. Выплачивается 
стипендия в размере 60 
рублей в месяц. Окон
чившие курсы и работаю
щие в торговле ‘ пользуются 
льготами при поступлении в 
институт советской торгов
ли и техникум обществен
ного питания.

Обращаться : г. Томск, у л. 
Кузнецова, 28-а, в горхлеб
торг.

ВНИМАНИЮ
РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЙ И ОРГАНИЗАИИЙ, 

ДИРЕКТОРОВ СОВХОЗОВ И ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ 
КОЛХОЗОВ, ВСЕХ ГРАЖДАН ОБЛАСТИ!

Товарищи! Наступила зима. И значительно 
участились пожары от отопительных печей и электросе
тей, неправильной их эксплуатации, оставления без при
смотра включенных в электросеть электроприборов ку
старного изготовления, неосторожного обращения с огнем 
и детских шалостей.

Для того, чтобы избежать пожаров в дальнейшем, от
дел пожарной охраны и Томское добровольное пожарное 
общество напоминают о необходимости провести тща
тельную проверку противопожарного состояния всех про
изводственных, подсобных складских помещений. Необ
ходимо привести в боевую готовность всю пожарную 
техйику и первичные средства пожаротушения, сделать 
подъезды к источникам водоснабжения.

Нельзя применять для отопления помещений само
дельные электронагревательные приборы, мощные лам
пы накаливания, а также оставлять их без присмотра 
включенными в сеть.

Особое внимание на усиление пожарной безопасности 
должны обратить руководители школ,, лечебных учреж

дений и других объектов .массового пребывания лю
дей. В этих -шоеждениях печи должны топиться в днев
ное время. Истопники должны быть тщательно проин
структированы о мерах пожарной безопасности.

Категорически запрещается: 
эксплуатировать неисправные печи и электроприборы, 

оставлять топящиеся печи, включенные в сеть электро
приборы без присмотра; 

поручать топку печей малолетним детям; 
хранить на печах и вблизи них-сгораемые предметы; 
применять для обогрева кустарные электронагрева

тельные приборы и металлические печки-времянки; 
забивать запасные выходы;
курить и пользоваться открытым огнем в подвалах, 

на чердаках, в сараях и других местах хранения сгорае- 
'мых материалов.

Обращается внимание руководителей предприятий, ор
ганизаций, учреждений, а также совхозов, колхозов на 
необходимость усиления противопожарной охраны в сво
их хозяйствах,

Отдел пожарной охраны Томского облисполкома.
Томское добровольное пожарное общество.

К сведению пассажиров, пользующихся городским 
транспортом!

Товарищи пассажиры! Трамвайно-троллейбусное уп
равление производит продажу месячных льготных про
ездных билетов и абонементов: для проезда в трамвае, 
троллейбусе и автобусе по цене 7 руб. 70 коп., в трамвае 
и автобусе —■ 5 руб. 85 коп., трамвае и троллейбусе — 
5 руб.. 20 коп., троллейбусе — 4 руб., трамвае — 2 руб. 40 
жоп. Для студентов: в трамвае и автобусе — 1 руб. 80

коп., троллейбусе — 1 руб., трамвае — 80 коп.,: для
1 школьников: в троллейбусе — 1 руб., трамвае — 75 коп.

Билеты продаются с 25-го по 5-е число каждого месяца 
ежедневно, кроме воскресенья, с 9 до 18 часов, гго адресу: 
пл. Батенькова, ул. Гагарина, 2, служба движения.

Уважаемые товарищи пассажиры! Приобретайте льгот
ные проездные билеты — это удобно и выгодно.

Трамвайно-троллейбусное управление.

БЮРО ПО ТРУДОУСТ
РОЙСТВУ И ИНФОРМА
ЦИИ НАСЕЛЕНИЯ ПРИ
ГЛАШАЕТ:

в погрузпункт станции 
Томск-П -— грузчиков то
варного дво.ра. Труд ме
ханизирован. Работают ак
кумуляторные погрузчики. 
Средняя заработная плата 
— 250—290 рублей. Разре
шается работа временно;

для работы на Томской 
базе производственно-тех
нического обслуживания и 
комплектации оборудовани
ем производственного объе
динения Томскнефть: шо
феров, трактористов, , ав
токрановщиков, газоэлек- 
тросварщиков, бульдозери
стов, электриков, техника 
отдела материалов, кладов
щиков, начальника цеха по- 
грузо-разгрузочных работ, 
табельщика, дворника, сан
техников;

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17, ул. Карла 
Маркса, 7, Северный горо
док, 9.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
кооперативную квартиру в 
г. Красноярске на равно
ценную или государствен
ную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Ст. Деповская, 36, кв. 2.

Все талоны рыночнот 
Фонда, не проданные г 
31 декабря указанное 
на талонах года, маг?
зины и другие пункт] 
продажи талонов не поздне 
20 января следующего год 
сдают нефтебазе (управл! 
нию), а нефтебаза в hi

дельный срок огправляе 
их управлению, котором 
она подчинена.

Управление
Госкомнефтепродукта.

Томский участок трес! 
Сибстальконструкция M E  
НЯЕТ автокран К-162 ь 
автобус.

Обращаться по адрес; 
г. Томск, ул. Ижевская, 4 
тел. 3-83-12, 3-81-87.

Родные и близкие сооб
щают о смерти матери, 
сестры

ЧЕМЕРИСОВОЙ 
Е катерины  Георгиевны .
Вынос тела — 22 декаб

ря, в 12 часов, по адресу: 
г. Томск, ул. Учебная, 12, 
кв. 67.
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